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L’ordinanza, emessa dal G.I.P.
del Tribunale di Roma - su
richiesta della Procura della
Repubblica - Direzione
Distrettuale Antimafia, dispo-
ne il carcere per 20 persone e
gli arresti domiciliari per altre
7 e trae origine da una com-
plessa attività d’indagine, con-
dotta mediante attività tecni-
che e dinamiche, dei
Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di
Roma Parioli, coadiuvati dalla
Direzione Centrale Servizi
Antidroga, avviata fin dal 2018
con l’operazione denominata
“Tibus” e proseguita con
l’odierna indagine, condotta
tra gli anni 2019 – 2021 che ha
consentito di documentare
come l’autostazione “Tibus”,
adiacente alla locale stazione
FF.SS. “Tiburtina”, sia stata
utilizzata come centro di smi-
stamento nazionale e interna-
zionale del traffico di stupefa-
centi, modalità che ha assicu-
rato, tramite pullman apparte-
nenti a ignare società private,
la massima copertura ai corrie-
ri evitando i rituali controlli ai
valichi di frontiera. Alcuni
degli arresti sono stati eseguiti
a Valona (Albania) e sono il
frutto dell’efficace collabora-
zione instaurata con l’Autorità
albanese, in particolare con il
Dipartimento della Polizia
Criminale - Direzione delle
Indagini sul crimine organiz-
zato, grazie al determinante
contributo della Direzione
Centrale della Polizia
Criminale - Servizio di
Cooperazione Internazionale
di Polizia e Ufficio
dell’Esperto per la Sicurezza a
Tirana e con il supporto del
Segretariato Generale INTER-
POL di Lione. Grazie alla col-
laborazione con la Polizia
nazionale spagnola, in partico-
lare con la Comisaría General
de Información, la Comisaría
General de Policía Judicial, la
Brigada Provincial de Policía
Judicial de Barcelona e i
Grupos Operativos Especiales
de Seguridad, altri arresti sono
stati eseguiti nella città di
Vilanova i la Geltrú, in provin-
cia di Barcellona.

I conti della Sanità regionale sono migliorati e il presidente della
Regione Lazio, Francesco Rocca, ha annunciato di aver chiesto
ai ministeri competenti l’uscita dal “piano di rientro”. Nel corso
di una conferenza stampa per fare un bilancio dei primi due
anni di governo regionale il presidente Rocca ha spiegato di
essere partiti da “un disavanzo di 132 milioni di euro della sani-
tà per l’esercizio finanziario 2022, con una proiezione negativa
di 738 milioni di euro per il 2023”. “L’Amministrazione regiona-
le s’è rimboccata le maniche, mettendosi a ricostruire i conti del
Servizio sanitario - ha spiegato rocca - sono state inviate 7mila
richieste di conferma per i soli fornitori di beni e servizi; oltre
700 lettere indirizzate agli avvocati delle Aziende sanitarie per
ricostruire il reale stato del contenzioso. Al tempo stesso,
l’Amministrazione ha eliminato la spesa improduttiva e ha
puntato sulla “spesa buona”, in grado di tradursi in servizi per
i cittadini. I risultati prodotti: la riduzione dei fondi di dotazio-
ne negativi per circa mezzo miliardo di euro, stanziando ulterio-
ri 475 milioni di euro a favore delle Aziende sanitarie per la defi-
nitiva chiusura del problema dei fondi di dotazione negativi; i
conti sono stati portati in equilibrio, chiudendo l’esercizio finan-
ziario 2023 con 32 milioni di euro di utile e il 2024 con 40 milio-
ni di euro di utile”. In particolare è stata evidenziata la riforma
del Recup con l’integrazione in un sistema unico delle prenota-
zioni, che ha permesso di abbattere i tempi di attesa “per chi ha
prenotato una visita dal 1 gennaio 2025 a oggi (oltre 700mila cit-
tadini che hanno prenotato sul Recup), nel 95,7% ha ricevuto un
appuntamento nei tempi di garanzia previsti dalla legge - è
stato sottolineato - la percentuale sale al 96,5% per le oltre
470mila prestazioni critiche monitorate e prenotate sul Recup -
ha aggiunto Rocca - i tempi medi di attesa di gennaio 2023-2024-
2025 si sono ridotti da 31 giorni nel 2023 a 9 giorni nel 2025, con
un abbattimento del 70% dei tempi, a fronte di un aumento di
oltre 70mila prestazioni erogate in più nel mese di gennaio 2025
(356.201) rispetto al mese di gennaio 2023 (280.623)”.

Migliorati i conti della Sanità
Chiesta l’uscita dal “Piano di rientro”

Regione Lazio
Due anni a guida
Francesco Rocca

Droga dall’Albania via mare
27 arresti dei Carabinieri a Roma
Tibus, l’operazione internazionale antidroga della Compagnia di Roma Parioli

Veniva smistata in tutta Europa, trasportata da corrieri con mezzi pubblici

Grande entusiasmo per l’Atletica Cerveterana che
festeggia la convocazione in Nazionale Italiana di
Francesco De Santis. Il giovane talento azzurro è
pronto a volare in Francia, a Metz, dove gareggerà
negli 800 metri dopo l’eccezionale prova di
Padova. Proprio nella città veneta, De Santis ha fir-
mato la migliore prestazione italiana dell’anno, fer-
mando il cronometro a 1’49″94, un risultato che gli
è valso anche la sesta miglior prestazione europea.
Un traguardo straordinario che conferma il suo
talento e la sua crescita nel panorama dell’atletica
internazionale. Per Francesco, questa è la seconda
maglia azzurra, dopo quella conquistata ai
Mondiali di Lima nel 2024. Ora, con determinazio-
ne e grinta, è pronto a dare il massimo anche in
Francia. Complimenti e in bocca al lupo!

De Santis in Nazionale
Sport, Atletica Leggera - Nuova sfida per Francesco De Santis
Il giovane talento di Cerveteri alle prese con gli 800m a Metz

Una sigaretta accesa potrebbe essere stata la causa
del tragico incendio divampato in un appartamen-
to di Monteverde, costato la vita a Lucia Mazzola,
89 anni. L’anziana, che avrebbe compiuto 90 anni a
dicembre, è morta carbonizzata nel suo letto,
impossibilitata a muoversi a causa di difficoltà
motorie. La tragedia si è consumata all’alba, intor-
no alle 4:20, in un’abitazione sulla Circonvallazione
Gianicolense. Diverse chiamate al 112 hanno segna-
lato un vasto incendio in un appartamento al quin-
to piano di una palazzina al civico 74. Sul posto
sono intervenuti i vigili del fuoco e gli agenti del
commissariato Monteverde. All’interno dell’abita-
zione, ormai avvolta dalle fiamme, si trovava l’an-
ziana donna, mentre la figlia, 58 anni, era riuscita a

mettersi in salvo ed è stata trovata sotto shock in
strada. Nel disperato tentativo di salvare la madre,
la donna ha riportato gravi ustioni e un’intossica-
zione da fumo. Soccorsa dal personale del 118, è
stata trasportata in codice rosso all’ospedale San
Camillo e successivamente trasferita al
Sant’Eugenio. L’appartamento è stato completa-
mente distrutto dall’incendio. Il magistrato di
turno ha disposto il sequestro dell’immobile e affi-
dato le indagini alla polizia per chiarire la dinami-
ca dell’accaduto. Questa tragedia segue di pochi
giorni un altro dramma simile avvenuto a Labaro,
dove una settimana fa un’altra anziana, Maria
Arata, di 94 anni, ha perso la vita in un incendio
sotto gli occhi della figlia.

MONTEVERDE, INCENDIO IN APPARTAMENTO
89ENNE MUORE NEL LETTO, GRAVE LA FIGLIA
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L’avvocato Gassanti che rappresenta la donna: “È una vittoria per tutti noi”
Torna a casa il piccolo Ethan
Era stato strappato alla madre
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La Corte di Los Angeles ha
ordinato ieri fa il ritorno in
Italia del piccolo Ethan
Nichols, il neonato di Piano
di Sorrento, sottratto alla
madre Claudia Ciampa dal
padre statunitense Eric
Nichols il 30 agosto 2024.
Poche ore fa il giudice ameri-
cano ha disposto dopo tre
mesi di processo il ritorno del
piccolo Ethan a Meta di
Sorrento, in provincia di
Napoli. Il bambino era stato
sottratto alla madre, Claudia
Ciampa, dal padre Eric

Oward Nichols ed era stato
individuato, lo scorso mese
di novembre, in California. Il
piccolo Ethan oggi domani
all’aeroporto internazionale
di Capodichino, nel pomerig-
gio. “È stata una vittoria stra-
ordinaria di tutti noi - le
parole dell’avvocato Gian
Ettore Gassani che rappre-
senta la madre del bambino -
soprattutto delle istituzioni
italiane che si sono attivate
per restituire questo bambi-
no alla madre e al nostro
paese. Tuttavia la vicenda di

Eric è la punta dell’iceberg di
un fenomeno molto più radi-
cato e preoccupante. In Italia
ogni anno 250 bambini ven-
gono sottratti ai genitori ita-
liani. Quando le sottrazioni
avvengono in ambito euro-
peo è più facile riportare i
nostri bambini in Italia, ma
quando succede fuori
dall’Europa diventa molto
più complicato, perché non
tutti i paesi collaborano e
rispettano la Convenzione
dell’Aia del 25 ottobre 1980,
anche se l’hanno ratificata.

Mi auguro che quanto prima
passi il disegno di legge che
trasforma la sottrazione
internazionale di minori in
sequestro di persona, al fine
di consentire alle autorità ita-
liane di intervenire in manie-
ra molto più drastica e veloce
per recuperare questi bambi-
ni. Non esiste reato più atro-
ce della sottrazione interna-
zionale di un bambino ad un
genitore, è una delle forme di
violenza intrafamiliare più
gravi. Ringrazio il ministro
Antonio Tajani e tutti i fun-

zionali della Farnesina, l’au-
torità centrale che ha lavora-
to benissimo e le autorità sta-
tunitensi che hanno dimo-
strato una velocità di azione
straordinaria, sia per quanto
riguarda l’FBI che per quanto
riguarda il giudice statale e

quello federale. Si chiude nel
migliore dei modi un caso
giudiziario di enorme com-
plessità. Adesso non ci resta
che abbracciare Claudia
Ciampa e suo figlio Ethan
che domani arriveranno a
Capodichino”.

Lo spionaggio nei confronti di
Luca Casarini, capomissione di
Mediterranea Saving Humans,
è iniziato nel mese di febbraio
2024. Lo rende noto la ong che
ha deciso di pubblicare i risulta-
ti di una analisi condotta con la
collaborazione di CitizenLab di
Toronto.”L’analisi del telefono
in uso a Luca Casarini, cittadino
italiano, fondatore e capomis-
sione di Mediterranea
SavingHumans, ha rilevato che
nel mese di Febbraio 2024, quin-
di molti mesi prima dell’indivi-
duazione del warm Graphite,
una entità non ancora identifica-
ta, ha operato un attacco softwa-
re di tipo ‘sofisticato’, con tenta-
tivo di forzatura degli account
di Luca Casarini, e del quale la
società Meta ha dato rilievo -
rivela la Ong. L’attacco, indivi-
duato e sul quale si stanno ope-

rando le analisi qualitative ai
fini identificativi della sorgente
(tracciamento) è stato operato
verosimilmente seguendo una
precisa metodologia, un proto-
collo per la costruzione di quel-
la che viene classicamente defi-
nita ‘catena di sorveglianza’, che
ha come esito finale il passaggio
da uno ‘spyware’ al più sofisti-
cato strumento militare
‘Graphite’ L’indagine civile, in
questa prima fase, si sta concen-
trando sulla rilevazione di due
passaggi che riguardano il ten-
tativo di compromissione del
profilo della vittima risalente al

febbraio 2024 e cominciato dal
giorno 8 dello stesso mese”.
“L’obiettivo di queste operazio-

ni, generalmente, è quello di sta-
bilire un contatto con le persone
vicine al soggetto, in questo caso

Luca Casarini, attraverso un
falso profilo creato con tecniche
di social engineering, inviando
false comunicazioni attraverso
le piattaforme di messaggistica
comprese le e-mail. Gli scopi di
questa attività possono spaziare
dall’ottenere informazioni sen-
sibii, fino a colpire individui con
malware per sorvegliare i loro
dispositivo. L’analisi dell’attac-
co informatico di spionaggio del
febbraio 2024, nei confronti di
Luca Casarini, può rivelare det-
tagli molto interessanti sulla
sorgente, arrivando fino all’in-
dividuazione della società pri-

vata alla quale questo tipo di
operazione è stata affidata - pro-
segue Mediterranea - E dunque,
anche all’eventuale committen-
te”. 
“La presenza di Graphite, indi-
viduata nel telefono della vitti-
ma fin dal novembre 2024 e
comunicata all’interessato il 31
gennaio 2025 dopo accurate
verifiche da parte della società
Meta, non lascia dubbi invece
sul fatto che solo agenzie gover-
native abbiano potuto avvalersi
di tale tecnologia - sottolinea -
Ma anche l’individuazione del-
l’origine di questo primo pas-
saggio di febbraio 2024, la ostru-
zione dell’infrastruttura di sor-
veglianza per mezzo di spywa-
re, risulta molto importante per
definire con certezza gli aspetti
dell’operazione a danno di Luca
Casarini nel suo complesso”.

Caso ‘Graphite’, lo spionaggio 
a Casarini va avanti da un anno

Credits: Imagoeconomica

L’azienda verserà 326 milioni di euro in un’unica soluzione

Google patteggia con 
l’Agenzia delle Entrate

Sono i figli dell’imprenditore che era autista di Matteo Messina Denaro

Giudizio abbreviato
per i fratelli Luppino

La Procura di Milano ha chie-
sto al gip di archiviare l’in-
chiesta per frode fiscale a cari-
co di Google Ireland Limited
dopo che la società ha trovato
un accordo con l’Agenzia
delle Entrate per il versamen-
to in un’unica soluzione di
326 milioni di euro fra impo-
ste non versate, sanzioni e
interessi. Lo fa sapere il
Procuratore di Milano,
Marcello Viola, in una nota.
L’inchiesta del Nucleo di poli-
zia economico finanziaria
della guardia di finanza di
Milano aveva ipotizzato una
frode fiscale da quasi 900
milioni di euro fra 2015 e 2019
con la presenza in Italia di una
“stabile organizzazione occul-
ta” di Google costituita dai
“server e dall’infrastrutture
tecnologica” per il funziona-
mento dei servizi digitali
offerti dalla piattaforma. La
Procura contestava, come in
molti casi simili riguardanti le

multinazionali tech e non,
l’omessa presentazione delle
dichiarazioni dei redditi
annuali prodotti in Italia e
delle dichiarazioni di sostituto
d’imposta che Google Irlanda
avrebbe dovuto applicare
sulle royalties girate alle
società estere dello stesso
Gruppo. Nel corso delle inda-
gini è stata ricostruita l’intera
attività economica di Google
in particolare con riferimento
alla vendita degli spazi pub-

blicitari in Italia con conse-
guente contestazione del-
l’omessa dichiarazione della
base imponibile. La società di
diritto irlandese ha optato per
la conclusione di un accordo
di adesione all’atto di accerta-
mento, uno strumento che
permette di definire in manie-
ra tempestiva la posizione
fiscale e “regolarizzare le pen-
denze - fa sapere la Procura -
mediante versamento delle
somme contestate”. 

Il tribunale di Marsala ha accolto la richiesta di
ammissione al giudizio abbreviato condizionato pre-
sentata da Antonino e Vincenzo Luppino, figli del-
l’imprenditore di Campobello di Mazara Giovanni
Luppino, l’uomo che faceva da autista al capomafia
e che con lui è finito in manette il 16 gennaio del 2023,
accusati di concorso esterno in associazione mafiosa,
favoreggiamento e procurata inosservanza della
pena. I Luppino, secondo i pm della Dda di Palermo
Piero Padova e Gianluca De Leo, avrebbero fornito a
Messina Denaro “un aiuto prezioso” per muoversi e
spostarsi nel territorio in cui il boss negli ultimi perio-
di ha vissuto. I due indagati avevano presentato una
prima istanza al gip di Palermo subordinando la scel-
ta dell’abbreviato all’esame di alcuni testimoni,
richiesta respinta dal giudice. Diversa la valutazione
del tribunale di Marsala a cui i Luppino hanno reite-
rato la domanda. Il processo comincerà il 9 aprile. I
due fratelli, dal 2018 al 2022, hanno abitato a pochi
metri dall’ultimo covo del padrino a Campobello di
Mazara, condividendo col padre, poi condannato a 9
anni, informazioni cruciali per la gestione della lati-
tanza del capomafia. Ad Antonino Luppino era stato
comunicato il numero di uno dei cellulari usati dal
boss, Vincenzo Luppino sarebbe andato alla clinica
La Maddalena, dove il ricercato era in cura per un
cancro, quando questi venne operato, per provvede-
re ai suoi bisogni. E ancora Antonino Luppino, insie-

me al padre, avrebbe scortato Messina Denaro, dopo
le dimissioni dalla casa di cura, l’11 maggio, fino a
Campobello e insieme al fratello si sarebbe occupato
delle riparazioni della auto, una Giulietta, con la
quale il capomafia si spostava. I tre Luppino, poi,
avrebbero seguito i lavori di ristrutturazione del
covo del latitante e il trasloco dei mobili del boss
all’ultimo nascondiglio. Vincenzo avrebbe custodito
la vecchia cucina che Messina Denaro aveva deciso
di non portare nell’abitazione in cui si era trasferito.
Infine Vincenzo avrebbe prestato al padre il proprio
furgone perché scortasse il latitante mentre attraver-
sava in auto Castelvetrano per passare davanti alle
abitazioni dei suoi familiari. 



Fra i partecipanti ci sono
la Premier e il vice Antonio Tajani
Italia-Emirati Arabi Uniti:
arriverà il nuovo Forum

Via al dl Pubblica amministrazione
L’obiettivo è riorganizzare il settore
Approvato dal Cdm il decreto
sull’organizzazione e il reclu-
tamento nella pubblica ammi-
nistrazione e a farlo sapere è il
ministro della Funzione
Pubblica, Paolo Zangrillo: “Il
testo approvato - spiega - prevede
misure necessarie e urgenti volte,
da un lato, a rendere il settore
pubblico più attrattivo per le gio-
vani generazioni e, dall’altro, a
garantire la funzionalità delle
pubbliche amministrazioni. Il
provvedimento si articola in tre
parti: reclutamento, organizzazio-
ne e funzionalità per rispondere in
modo concreto alle esigenze delle
nostre amministrazioni e raffor-
zare il rapporto con gli utenti”.
Tra le misure, sottolinea il
ministro, emerge la disposizio-
ne che consente a Regioni,
Province, Città Metropolitane
ed Enti locali di assumere,
come funzionari, diplomati
degli ITS Academy.
“L’obiettivo - spiega - è quello di
attrarre le nuove generazioni al
settore pubblico e, allo stesso

tempo, dotare le amministrazioni
di personale tecnico qualificato. I
giovani, assunti a tempo determi-
nato, potranno proseguire il loro
percorso professionale dopo aver
conseguito la laurea e una valuta-
zione positiva del lavoro svolto.
Per sostenere il percorso formati-
vo, attraverso la stipula di un pro-
tocollo d’intesa tra le amministra-
zioni coinvolte e il Dipartimento
della funzione pubblica, gli inte-
ressati potranno ottenere un con-
tributo economico grazie al pro-

getto ‘PA 110 e lode’”. A fronte
della necessità di garantire una
maggiore efficienza per lo
svolgimento dei concorsi in
considerazione della nuova e
imponente fase di reclutamen-
to - ripresa dopo il blocco del
turnover - e dell’esigenza di
assumere profili sempre più
qualificati, si legge nella nota,
“si prevede un rafforzamento delle
competenze della Commissione
Ripam a cui è affidata la fase di
selezione del personale pubblico”.

Sulla stessa materia dei con-
corsi pubblici si prevedono
disposizioni volte a chiarire la
disciplina in merito all’utilizzo
delle graduatorie vigenti. Si
stabilisce che, per contenere gli
effetti derivanti dal turnover,
per le graduatorie del 2024 e
del 2025 è sospesa l’applicazio-
ne della norma “taglia idonei”.
È poi autorizzata la spesa di 2
milioni di euro per adeguare le
retribuzioni del personale a
contratto assunto all’estero e
prevista una graduale armo-
nizzazione dei trattamenti eco-
nomici accessori delle ammini-
strazioni centrali. “Il decreto -
conclude Zangrillo - pone al
centro le nostre persone promuo-
vendone la crescita personale e
professionale, contribuendo al
miglioramento dell’efficienza
organizzativa. Come annunciato,
siamo passati all’attuazione con-
creta di un percorso che garanti-
sce al Paese una pubblica ammini-
strazione moderna, innovativa e
più vicina a cittadini e imprese”.

Credits: Mauro Scrobogna/LaPresse
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Lunedì 24 febbraio 2025
dalle ore 9 alle 15 circa
presso l’Hotel Parco dei
Principi a Roma si terrà il
Forum imprenditoriale
Italia-Emirati Arabi Uniti
organizzato dal ministero
degli Affari Esteri e della
Cooperazione Internazio-
nale, dai ministeri dell’Economia e degli Esteri degli Emirati
Arabi Uniti, con la collaborazione dell’ICE e il supporto di CDP
e SACE. Lo riferisce la Farnesina spiegando che l’evento, intera-
mente aperto alla stampa, sarà introdotto dal ministro degli
Affari Esteri e della Cooperazione Internazionale, Antonio
Tajani, e dal Ministro di Stato per il commercio estero degli
Emirati, Thani bin Ahmed Al Zeyoudi. All’evento interverrà
anche il ministro delle Imprese e del Made in Italy, Adolfo Urso.
Al termine dei lavori si terrà una cerimonia di firma di accordi e
intese commerciali. Parteciperanno alla sessione di chiusura il
presidente degli Emirati, S.E. Sheikh Mohammed bin Zayed Al
Nahyan, e la presidente del Consiglio, Giorgia Meloni. Il Forum,
suddiviso in tavoli settoriali, prevede la partecipazione di
numerosi ospiti fra rappresentati del mondo imprenditoriale,
delle principali istituzioni finanziare e delle associazioni di cate-
goria di entrambi i Paesi. La riunione verrà trasmessa in diretta
streaming sul canale Youtube della Farnesina. 

La presenza a Roma
del presidente israe-
liano, Isaac
Herzog, “è un
onore per la
Repubblica italiana e
per me è un gran pia-
cere accoglierla nuova-
mente al Quirinale dopo pochi
mesi dal nostro ultimo incontro.
È una testimonianza delle eccel-
lenti relazioni che vi sono tra
Israele e Italia”. Lo ha detto il
presidente della Repubblica,
Sergio Mattarella, durante
l’incontro con l’omologo di
Israele al Quirinale. Il presi-
dente ha espresso il piacere
di avere al Quirinale Herzog
e di poter “scambiare le nostre
opinioni, sempre con grande

franchezza ed amicizia e
con grande intesa”.

Avere l’Italia coin-
volta in molti pro-
cessi rilevanti per
il Medio Oriente,

per l’Europa e per il
mondo in generale è

“un’occasione d’oro”, secon-
do Herzog. “Come vi ho detto e
come continuo a dire, la voce
dell’Italia risuona molto forte-
mente nell’opinione pubblica
israeliana. Questo si trasmette
con l’unico e forte legame tra le
nostre nazioni e i nostri governi.
Questo fa una grande differenza,
perché sappiamo chi sono i
nostri amici e li ascoltiamo”, ha
aggiunto il presidente di
Israele.

Mattarella insieme a Herzog:
“Questa è un’occasione d’oro”

Il Consiglio dei ministri, su proposta del
ministro dell’Ambiente e della Sicurezza
energetica, Gilberto Pichetto, ha previsto
l’istituzione di un Commissario unico
nazionale per la bonifica dell’area deno-
minata “Terra dei Fuochi”, ricompresa
nelle province di Napoli e Caserta. La
nomina - si legge in una nota - persegue
l’obiettivo di contrastare il fenomeno del-
l’inquinamento ambientale derivante
dall’abbandono di rifiuti, al fine di garan-
tire un adeguato e programmatico inter-
vento anche a seguito della recente sen-
tenza della Corte Europea dei Diritti
dell’Uomo. “Con questa nuova figura
istituzionale - spiega il ministro Gilberto
Pichetto - l’area della Terra dei Fuochi
assume ancor più rilevanza a livello
nazionale. La nomina sarà finalizzata in
breve tempo, consentendo così di mette-
re a sistema le azioni fin qui svolte, supe-

rare le frammentazioni e le sovrapposi-
zioni di competenze, accelerando il per-
corso necessario di risanamento a tutela
delle famiglie, dei giovani e delle attività
economiche dell’intera Regione”, conclu-
de Pichetto. Nel dettaglio, al
Commissario unico sarà attribuito il pote-
re di ricognizione degli interventi di inda-
gine ambientale, caratterizzazione, messa
in sicurezza e bonifica effettuati e pro-
grammati, nonché delle iniziative volte a
garantire la salubrità dei prodotti agroali-
mentari, il monitoraggio ambientale e
sanitario delle popolazioni nell’area inte-
ressata. Ricade inoltre tra le attività del
Commissario anche la ricognizione delle
risorse stanziate e di quelle disponibili
per l’attuazione degli interventi di bonifi-
ca necessari, come pure l’ individuazione
e perimetrazione dei siti oggetto di conta-
minazione. Entro sessanta giorni dalla

data di entrata in vigore del decreto, il
Commissario unico è tenuto a trasmette-
re alla Presidenza del Consiglio dei mini-
stri una relazione sulla ricognizione degli
interventi. La stessa relazione sarà tra-
smessa al Ministero dell’ambiente e della
sicurezza energetica, al Ministero della
salute, alla Regione Campania, nonché a
tutti i soggetti a vario titolo competenti.
La struttura di supporto di cui si avvale il
Commissario unico sara’ composta da
venticinque unità.

Terra dei Fuochi, Pichetto propone 
la bonifica dell’area del napoletano

C redits: Imagoeconomica

Giorgia Meloni da Papa Francesco al Gemelli
“Contenta di averlo trovato vigile e reattivo”
Il Presidente del
Consiglio, Giorgia
Meloni, si è recata al
Policlinico Gemelli
per fare visita al
Santo Padre. Meloni
ha espresso a Papa
Francesco gli auguri
di pronta guarigione,
a nome del Governo
e dell’intera
Nazione. “Sono molto
contenta di averlo tro-
vato vigile e reattivo - ha detto
il Presidente Meloni -.
Abbiamo scherzato come sem-
pre. Non ha perso il suo prover-
biale senso dell’umorismo”.

Papa Francesco “si è alzato e
seduto in poltrona, come ha
fatto normalmente in questi
giorni. Il cuore regge molto
bene, è autoventilato”. È quan-

to filtra da fonti vati-
cane a proposito del
sesto giorno di rico-
vero del Papa al
Gemelli per una pol-
monite bilaterale,
come si è appreso dal-
l’ultimo bollettino di
ieri sera. Nei prossimi
giorni, sempre secon-
do le stesse fonti, è
ipotizzabile una con-
ferenza stampa con lo

staff medico del nosocomio
romano e del Vaticano per
ulteriori precisazioni sulle
condizioni di salute del
Santo Padre.

Credits: Imagoeconomica
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Zelensky accusa Trump
di “disinformazione”

Secondo la legge tedesca sui partiti le donazioni fittizie non sono concesse
Germania, illegale la donazione
da parte di Gerhard Dingler all’Afd

L’ex presidente del Brasile, Jair
Bolsonaro, è stato incriminato dalla
Procura generale della Repubblica (Pgr)
per il suo presunto coinvolgimento in un
tentativo di colpo di Stato volto a impe-
dire l’insediamento di Luiz Inacio Lula
da Silva dopo le elezioni del 2022. Dopo
circa tre mesi di analisi delle prove rac-
colte dalla Polizia federale (Pf), il titolare
della Pgr, Paulo Gonet, ha deciso di rin-
viare a giudizio Bolsonaro e altri 33
imputati. Ora spetta alla Corte suprema
(Supremo tribunal federal, Stf) valutare il
dossier e stabilire se ci sono elementi suf-
ficienti per avviare un processo penale.
In caso di condanna, l’ex presidente
potrebbe affrontare una pena superiore
ai 28 anni di carcere. Bolsonaro è accusa-
to di associazione a delinquere armata,
tentativo di sovversione violenta dell’or-
dine democratico, colpo di Stato, dan-

neggiamento aggravato con vio-
lenza e minaccia grave ai
beni della federazione,
nonché deterioramento
del patrimonio storico.
L’ultima, clamorosa
indagine, è quella i cui
esiti si sono conosciuti a
metà novembre, grazie
soprattutto alle rivelazioni
di Cid: un piano per uccidere
Lula, il vicepresidente Geraldo
Alckmin e Moraes. Un triplice attentato
programmato la fine del 2022, sfumato
all’ultimo, apparentemente per il manca-
to sostegno di alcuni pezzi dell’esercito,
ma di cui Bolsonaro sarebbe stato a cono-
scenza in prima persona. La strategia,
ricostruita tramite numerose intercetta-
zioni, sarebbe stata coordinata in prima
persona dall’ex ministro della Difesa, il

generale Braga Netto, con un passato da
capo di Stato maggiore e titolare dello
strategico ministero della Casa civil. Tra
le ipotesi filtrate sui media, c’è quella che
a lui sarebbe stata affidata la guida del
comitato di crisi, in pratica il governo

straordinario nato dopo gli omicidi.
Ma l’episodio che tutti ricorda-

no, oggetto del filone sin qui
più corposo delle indagi-

ni, rimane l’invasione
alla piazza dei Tre
Poteri a Brasilia, l’8 gen-
naio del 2023, quando
Bolsonaro era già fuori

dal Brasile. Alcune
migliaia di manifestanti -

molti dei quali arrestati, altri
scappati oltre frontiera, soprattut-

to in Argentina -, invadono fisicamente le
sedi del Parlamento, della Corte
Suprema e della Presidenza, criticando
ad un tempo l’inattendibilità del risultato
elettorale, la validità delle istituzioni che
l’hanno avallate e più in generale dei
“poteri” che avrebbero tramato contro
quella parte del Paese che si riconosceva
nella destra.

Brasile, Bolsonaro è indagato
per il colpo di Stato del 2022

A pochi giorni dalle elezioni
federali, circolano notizie di un
nuovo scandalo sulle donazioni
al partito dell’ultradestra
dell’AfD. Come riporta Der
Spiegel, si sospetta che una
donazione di 2,35 milioni di
euro per manifesti pubblicitari
nelle città tedesche non proven-
ga da un ex politico dell’estrema
destra austriaca dell’Fpö, come
affermato dall’amministrazione
del Bundestag, bensì da un
miliardario tedesco. Secondo
una ricerca condotta da Der
Spiegel e dal quotidiano austria-
co Standard, c’è il sospetto che
l’ex funzionario e imprenditore
dell’Fpö, Gerhard Dingler,
abbia semplicemente agito
come prestanome per la transa-
zione multimilionaria. Come
riportato da entrambi i media,
citando le indagini delle autori-
tà di sicurezza austriache, si
dice che Dingler abbia ricevuto
un “regalo” del valore di milio-

ni di dollari prima della sua pre-
sunta donazione all’AfD, dal
miliardario immobiliare di
Duisburg, Henning Conle.
Secondo quanto riportato,
Dingler avrebbe presentato alla
sua banca un contratto qualche
settimana fa, in base al quale
avrebbe ricevuto da Conle un
regalo di 2,6 milioni di euro.
Quando la banca chiese a cosa
sarebbero serviti i soldi, Dingler
inizialmente rispose che si trat-
tava di un progetto immobilia-

re. Ma poco dopo, si dice che
2.349.906 euro siano stati trasfe-
riti dal suo conto a un’azienda
di manifesti pubblicitari di
Colonia. All’inizio di febbraio
l’AfD ha comunicato la stessa
cifra all’amministrazione del
Bundestag, indicando come
donatore l’austriaco Dingler.
Come hanno riferito ulterior-
mente Spiegel e Standard, le
autorità austriache stanno ora
indagando, tra le altre cose, su
sospetti di riciclaggio di denaro.

Nel caso sono coinvolti anche
l’Ufficio federale di polizia cri-
minale e la Direzione austriaca
per la protezione dello Stato e
l’intelligence (Dsn). Secondo la
legge tedesca sui partiti, sono
vietate le cosiddette donazioni
fittizie, in cui l’identità del
donatore effettivo viene nasco-
sta. Se il sospetto fosse confer-
mato, l’AfD, secondo la legge
sui partiti, rischia una multa
pari a tre volte l’importo della
donazione illegale, ovvero circa
sette milioni di euro. Secondo
l’inchiesta, l’imprenditore im-
mobiliare Conle avrebbe resi-
denze a Zurigo e Londra, oltre a
una holding nel Liechtenstein.
Si dice che in passato abbia
segretamente sostenuto l’AfD.
Per questo motivo, secondo le
informazioni di Spiegel, nel
2020 l’amministrazione del
Bundestag ha inflitto al partito
una multa di quasi 400.000 euro.
L’AfD respinge le accuse.

Il presidente ucraino
Volodymyr Zelensky ha accu-
sato Donald Trump di spargere
disinformazione, il giorno dopo
che l’ex presidente degli Stati
Uniti ha accusato Kiev di aver
iniziato la guerra con la Russia.
Lo riporta la Cnn. “Purtroppo, il
presidente Trump, per il quale ho
grande rispetto come leader di una
nazione che rispettiamo molto, per
il popolo americano che ci ha sem-
pre sostenuto, vive in una bolla di
disinformazione”, ha dichiarato
Zelensky parlando con i gior-
nalisti a Kiev. Zelensky si riferi-
va al fatto che Trump, parlando
a Mar-a-Lago in Florida, ha
detto che l’indice di gradimento del presidente ucraino è al 4 per
cento. “Abbiamo visto questa disinformazione. Capiamo che proviene
dalla Russia”, ha detto Zelensky a chi gli chiedeva di questo in
conferenza stampa. Trump “vive in questo spazio di disinformazio-
ne”, ha aggiunto. Trump ha anche suggerito che l’Ucraina
dovrebbe tenere le elezioni, che sono state rinviate a causa della
guerra e della conseguente imposizione della legge marziale, in
conformità con la Costituzione ucraina. Zelensky ha fatto queste
dichiarazioni poco prima di incontrare Keith Kellogg, l’inviato
speciale degli Stati Uniti per l’Ucraina e la Russia, che è arrivato
a Kiev mercoledì. Kellogg incontrerà Zelensky e i vertici milita-
ri, all’indomani dell’incontro fra Usa e Russia che si è svolto ieri
a Riad, in Arabia Saudita.

Credits: Associated Press/LaPresse
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“Ribadisco il netto
rifiuto della Spagna e
del suo governo alla
proposta di trasferire
la popolazione pale-
stinese fuori da Gaza.
Gaza è dei palestinesi
ed è parte del futuro
stato palestinese”,
l’espulsione dei
gazawi non sareb-
be “solo immorale e
contraria al diritto internazionale e alle risoluzioni dell’Onu ma avrebbe
anche un effetto destabilizzante a livello regionale e mondiale”. Lo ha detto
il premier spagnolo Pedro Sanchez in dichiarazioni congiunte con il
presidente dell’Egitto Abdel Fattah al-Sisi al Palazzo della Moncloa
a Madrid. “La Spagna continuerà a puntare su una soluzione politica che
permetta di rendere realtà la soluzione dei due Stati, e per questo la leader-
ship araba è fondamentale”, ha rimarcato il premier spagnolo affer-
mando poi che Madrid “appoggerà la proposta che si approvi al vertice
della Lega Araba al Cairo il 4 marzo l’idea della ricostruzione di Gaza”.
Sanchez ha poi rimarcato che le parti devono “consolidare il cessate il
fuoco” e ha ringraziato “gli sforzi dell’Egitto nella verifica dell’applicazio-
ne degli accordi”. Il premier spagnolo ha affermato che deve “essere
completata la liberazione degli ostaggi” e che questa deve essere accom-
pagnata da “un flusso massiccio di aiuti umanitari” nella Striscia. Ha
ricordato l’impegno della Spagna nella missione al valico di Rafah e
ha affermato che occorre preparare la conferenza di pace a New
York a giugno. Sanchez ha definito quindi il dialogo euro-arabo
“cruciale”. Sanchez e al-Sisi hanno firmato una Dichiarazione
Congiunta che eleva le relazioni bilaterali tra Spagna ed Egitto ad
‘associazione strategica’, il che consentirà di rafforzare i legami in
aree come il commercio e gli investimenti, la cooperazione allo svi-
luppo, gli affari interni e la migrazione regolare, la difesa, la cultura
o l’agricoltura e la pesca. Inoltre sono stati firmati oggi quattro
memorandum d’intesa su economia e commercio, migrazione cir-
colare, turismo e trasporti, nonché una dichiarazione su questioni
regionali. Sanchez ha auspicato poi un ulteriore approfondimento
della collaborazione imprenditoriale ed economica con l’Egitto in
altri settori strategici come le energie rinnovabili, la gestione delle
risorse idriche, la sicurezza e la difesa. 

I due hanno inoltre deciso di firmare una
Dichiarazione Congiunta per i Paesi
Sanchez incontra al-Sisi:
“Gaza è dei palestinesi”

C redits: A ssociated Press/LaPresse
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L’ordinanza, emessa dal G.I.P.
del Tribunale di Roma - su
richiesta della Procura della
Repubblica - Direzione
Distrettuale Antimafia, dispo-
ne il carcere per 20 persone e
gli arresti domiciliari per altre
7 e trae origine da una com-
plessa attività d’indagine, con-
dotta mediante attività tecni-
che e dinamiche, dei
Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di
Roma Parioli, coadiuvati dalla
Direzione Centrale Servizi
Antidroga, avviata fin dal 2018
con l’operazione denominata
“Tibus” e proseguita con
l’odierna indagine, condotta
tra gli anni 2019 – 2021 che ha
consentito di documentare
come l’autostazione “Tibus”,
adiacente alla locale stazione
FF.SS. “Tiburtina”, sia stata uti-
lizzata come centro di smista-
mento nazionale e internazio-
nale del traffico di stupefacenti,
modalità che ha assicurato, tra-
mite pullman appartenenti a
ignare società private, la massi-

ma copertura ai corrieri evitan-
do i rituali controlli ai valichi di
frontiera. Alcuni degli arresti
sono stati eseguiti a Valona
(Albania) e sono il frutto del-
l’efficace collaborazione
instaurata con l’Autorità alba-
nese, in particolare con il
Dipartimento della Polizia
Criminale - Direzione delle
Indagini sul crimine organizza-
to, grazie al determinante con-
tributo della Direzione
Centrale della Polizia
Criminale - Servizio di
Cooperazione Internazionale
di Polizia e Ufficio dell’Esperto
per la Sicurezza a Tirana e con
il supporto del Segretariato
Generale INTERPOL di Lione.
Grazie alla collaborazione con
la Polizia nazionale spagnola,
in particolare con la Comisaría
General de Información, la
Comisaría General de Policía
Judicial, la Brigada Provincial
de Policía Judicial de Barcelona
e i Grupos Operativos
Especiales de Seguridad, altri
arresti sono stati eseguiti nella

città di Vilanova i la Geltrú, in
provincia di Barcellona. Sono
stati raccolti gravi indizi di col-
pevolezza in ordine all’esisten-
za di un’ininterrotta operativi-
tà in Roma di due complessi
articolati sodalizi criminali,
caratterizzati dalla transnazio-
nalità, uno di estrazione nige-
riana e uno albanese, definen-
done le specifiche attitudini.
Quella nigeriana, secondo gli
elementi indiziari raccolti, si
occupava di reperire e acqui-
stare ingenti quantitativi di
stupefacente del tipo marijua-
na, distribuendola sul territorio
nazionale ed europeo, utiliz-
zando per lo più soggetti molto
giovani, incensurati e quasi
tutti risultati in transito da cen-
tri di prima accoglienza e con
lo status di “rifugiato politico”;
quella albanese, con particolare
riferimento alla città di Valona
(Albania) da cui sono risultati
essere originari la stragrande
maggioranza degli indagati, di
importare ingenti quantitativi
di stupefacente dal proprio

Stato. La sostanza stupefacen-
te, è emerso, entrava in Italia
tramite l’utilizzo di potenti
natanti, fatti sbarcare sulle
coste pugliesi per essere poi
traportata nella Capitale trami-
te il meccanismo “a staffetta”
di veicoli a intestazione fittizia
e/o noleggiati tramite società
di noleggio a lungo termine. E’
stato documentato, anche con
una indagine culminata in
un’ordinanza che ha disposto
la custodia cautelare in carcere
per 4 persone, come il Centro
S.P.R.A.R. (Sistema Protezione
Richiedenti Asilo e Rifugiati,
ora Centro di Accoglienza
Straordinaria) di Roma, via
della Riserva Nuova fosse stato
utilizzato quale luogo di stoc-
caggio e ripartenza delle parti-
te di stupefacente, nonché di
reclutamento di migranti nige-
riani (titolari di permesso di
soggiorno provvisorio in attesa
della definizione del relativo
status). Nel corso delle indagi-
ni, fornitori di nazionalità alba-
nese sono gravemente indiziati

di aver compiuto numerose
estorsioni aggravate, nei con-
fronti di acquirenti di naziona-
lità nigeriana, “colpevoli” di
ritardare il pagamento della
sostanza stupefacente. E’ stata
inoltre ipotizzata la disponibi-
lità da parte del sodalizio cri-
minale di matrice albanese di
armi da guerra. Alcuni cittadi-
ni italiani sono gravemente
indiziati di essersi offerti quali
prestanome per l’intestazione
di veicoli utilizzati per traffica-
re la sostanza stupefacente.
Durante tutta l’attività, a
riscontro delle investigazioni,

sono stati eseguiti 147 arresti in
flagranza di reato per spaccio e
detenzione di stupefacente,
sequestrati complessivi 900 kg
circa di marijuana, 10 kg. di
“hashish” e diverse dosi di
sostanza stupefacente del tipo
“eroina” nonché il sequestro
preventivo di 90.000,00 euro in
contanti. Si precisa che consi-
derato lo stato del procedimen-
to, indagini preliminari, gli
indagati devono intendersi
innocenti fino ad eventuale
accertamento di colpevolezza
con sentenza definitiva.

Guardia di Finanza Roma: corrotti
per il rilascio di visti di ingresso 
agli extracomunitari: cinque arresti

Guardia di Finanza Nspv, 
bancarotta fraudolenta di società per
la compravendita di elettricità e gas

Operazione internazionale 
antidroga dei CC, 27 arresti
La droga arrivava in Italia dall’Albania con imbarcazioni, giungeva a Roma 
e veniva smistata in tutta Europa, trasportata da corrieri con mezzi pubblici

Su delega della Procura della Repubblica di
Roma, finanzieri del Comando Provinciale di
Roma stanno eseguendo un’ordinanza di appli-
cazione di misura cautelare personale nei con-
fronti di 5 persone (di cui 2 in carcere e 3 agli
arresti domiciliari), per le ipotesi di reato di cor-
ruzione e favoreggiamento dell’immigrazione
clandestina. Il provvedimento cautelare, emesso
dal G.I.P. del locale Tribunale, costituisce l’epilo-
go delle indagini coordinate dalla Procura della
Repubblica capitolina ed eseguite dal Nucleo di
Polizia Economico-Finanziaria di Roma, nel cui
ambito sono stati raccolti gravi indizi di colpe-
volezza nei confronti degli indagati, i quali
avrebbero allestito, con la regia di un imprendi-
tore extracomunitario residente a Roma, un
imponente traffico illegale di ingressi in Italia,
sfruttando le opportunità fornite dal c.d. “decre-
to flussi”.  Lo schema illecito avrebbe visto il
coinvolgimento di 2 cittadini italiani, dipenden-
ti del Ministero degli Affari Esteri e della
Cooperazione Internazionale, impiegati presso
l’ufficio “visti” di un’Ambasciata italiana
all’estero. Tali soggetti, indagati per corruzione
e sottoposti agli arresti domiciliari, avrebbero

accettato utilità di vario
tipo (denaro, dispositivi
elettronici, orologi di pre-
gio, viaggi aerei, investi-
menti immobiliari negli
Emirati Arabi Uniti) in
cambio della loro agevola-
zione prestata per la
gestione delle pratiche
relative al rilascio dei visti
in favore di soggetti
extracomunitari “segna-
lati” dagli altri indagati. Per
ottenere il visto gli indagati avrebbero reperito
titolari formali di società italiane i quali, dietro
compenso, si sarebbero prestati ad assumere fit-
tiziamente i soggetti extracomunitari al solo fine
di fornire la documentazione necessaria a pre-
sentare l’istanza telematica finalizzata al rilascio
del nulla osta per l’ingresso in Italia. Gli extraco-
munitari di stanza in Italia chiedevano, inoltre,
ai loro connazionali da regolarizzare ingenti
somme di denaro, in parte in misura “fissa” e in
parte in proporzione ai futuri guadagni lavorati-
vi dagli stessi ottenuti nel nostro Paese.

I Finanzieri del
Nucleo Speciale di
Polizia Valutaria e
del Comando
Provinciale di
Roma, su delega
della Procura di
Roma, hanno ese-
guito un’ordinanza
di custodia cautela-
re emessa dal Gip
del Tribunale di
Roma con la quale

sono stati disposti, gli arresti domiciliari per
due persone, che hanno coadiuvato l’ammini-
stratore pro tempore di una società già attiva
nel settore energetico, oggi fallita, e il divieto
temporaneo di esercitare attività professionali
o imprenditoriali e di assumere uffici direttivi
in imprese e persone giuridiche nei confronti
di un professionista, già presidente del colle-
gio sindacale della fallita. Le attività si inqua-
drano nell’ambito delle indagini che hanno
riguardato le vicende societarie della
Metaenergia Spa e delle ulteriori società colle-

gate, Metaenergia Produzione e Metaenergia
Esco. Le indagini, in particolare, hanno fatto
emergere plurime distrazioni di denaro e
quote societarie dal patrimonio della
Metaenergia, dal 2017 al 2022, per centinaia di
milioni di euro, e indebite compensazioni di
crediti di imposta inesistenti per 8 milioni di
euro e Iva evasa, tramite l’utilizzo di fatture
per operazioni inesistenti, per circa 1,5 milioni
di euro. I provvedimenti si pongono in conti-
nuità con le attività svolte lo scorso 8 gennaio,
quando è stata eseguita un’ordinanza emessa
dal Gip di Roma con cui era stata disposta la
custodia cautelare in carcere per l’amministra-
tore pro tempore della società fallita, nonché il
sequestro di denaro, quote societarie e immo-
bili, fino a concorrenza di 167 milioni di euro,
nei confronti dell’amministratore e di due
degli indagati di oggi, di altre quattro società
alla stessa collegate, anch’esse operative nel
settore energetico, e di tre professionisti. Le
ipotesi di reato contestate riguardano la ban-
carotta fraudolenta, l’utilizzo di fatture per
operazioni inesistenti e l’indebito utilizzo di
crediti di imposta inesistenti.



Icendio in un appartamento
Morta una donna di 89 anni
Un incendio è divampato la
notte scorsa poco dopo le 4 in
un appartamento all’ultimo
piano di un palazzo a circonval-
lazione Gianicolense. Una
donna di 89 anni è morta nel
rogo. Sul posto i vigili del fuoco
che hanno spento le fiamme e
la polizia. Una seconda donna,
figlia della vittima, è stata trova-
ta dai vigili del fuoco fuori dal
palazzo, dove era scoppiato un
incendio in un appartamento
del quinto piano, e veniva soc-
corsa dai sanitari del 118 che
l’hanno trasportata in ospedale
in codice rosso per una grave
intossicazione. Sul posto,
Circonvallazione Gianicolense, i
vigili del fuoco sono intervenuti
con la Squadra VF di Ostiense
7/A con al seguito l’Autoscala,
l’Autobotte, il Carro
Autoprotettori, il Funzionario
di Turno ed il Capo Turno
Provinciale. Una volta spento
l’incendio l’appartamento è
stato posto sotto sequestro
dalle Forze dell’ordine, per le
relative indagini sull’accaduto.

Proseguono senza sosta, d’intesa con la Procura
della Repubblica di Roma, le attività dei
Carabinieri del Comando Provinciale di Roma, al
Quarticciolo, finalizzate al contrasto dello spaccio
di sostanze stupefacenti che nelle ultime 72 ore
hanno portato all’arresto di 6 persone e al sequestro
di centinaia dosi di droga. In manette, arrestati dai
Carabinieri della Compagnia Roma Casilina, sono
finiti tre cittadini egiziani e tre cittadini tunisini,
tutti senza fissa dimora già noti alle forze dell’ordi-
ne, trovati in possesso di 65 dosi di crack, 50 dosi di
cocaina e 20 dosi di hashish, oltre a 500 euro in ban-
conote di piccolo taglio, ritenuti provento dell’atti-
vità illecita. Tutti gli arresti sono stati convalidati.
Nel corso delle attività, i Carabinieri hanno rinvenu-
to, occultate in vari nascondigli, 18 dosi di hashish,
sequestrate a carico di ignoti e, abban-
donata a terra, una cartuccia inesplosa
calibro 12 di un fucile a pallini da caccia.
Tra le sostanze trovate in possesso degli
arrestati, i Carabinieri hanno anche
sequestrato delle pasticche, suddivise
come dosi, che a seguito di accertamenti
tecnici da parte di un perito, non sono
risultate essere stupefacente. Ciò lascia
pensare che in alcuni casi i pusher possa-
no aver venduto pasticche di altra natura,
facendole passare per droga per motivi
ancora da chiarire. Complessivamente nel
corso delle attività, i Carabinieri hanno
identificato 205 persone e controllati 89
veicoli.

Quarticciolo, scacco ai pusher
Sei persone arrestate e numerose dosi di stupefacente sequestrate nelle ultime 72 ore
Spacciatori “costretti” a vendere pasticche di medicinali passandole per droga

I Carabinieri della Stazione di
Fiumicino hanno condotto un mirato
servizio, finalizzato alla prevenzione
e repressione dei reati predatori com-
messi nei centri commerciali “Wow”
e “Da Vinci”, specialmente quelli che
riguardano le tantissime macchine
parcheggiate da locali e turisti che
affollano i numerosi negozi, veicoli
spesso presi di mira da alcuni ladri
negli ultimi giorni. Il servizio ha per-
messo di individuare e arrestare una
coppia, un 18enne e una 42enne, ori-
ginari della Bosnia Erzegovina, che

sono stati notati infrangere il finestri-
no di un’autovettura, risultata in uso
ad una turista francese, ed asportare

borse e valige dall’interno.
Immediatamente raggiunti dagli
operanti dopo un breve inseguimen-

to, gli autori del furto sono stati bloc-
cati e la merce è stata recuperata e
riconsegnata alla legittima proprieta-
ria, che ha inteso presentare denun-
cia-querela per i quanto patito.
L’uomo fermato, oltre a rispondere
di furto aggravato, è stato anche
denunciato per aver fornito false
generalità ai Carabinieri, nell’intento
di nascondere il provvedimento del-
l’obbligo di soggiorno nel comune di
Roma emesso a suo carico. Gli inda-
gati sono stati anche trovati in pos-
sesso di attrezzi atti all’effrazione.
Entrambi sono stati sottoposti agli
arresti domiciliari in attesa del rito
direttissimo presso il Tribunale di
Civitavecchia, che ha convalidato
l’arresto e emesso a loro carico il
divieto di dimora nel Comune di
Fiumicino.

Fiumicino, arrestata una coppia 
di ladri seriali nei centri commerciali
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in Breve

I Finanzieri del Comando Provinciale
della Guardia di Finanza di Latina
hanno dato esecuzione - ai sensi della
normativa antimafia - a un decreto di
sequestro finalizzato alla successiva
confisca, emesso dalla Sezione Misure
di Prevenzione del Tribunale di Roma
su proposta della Procura della
Repubblica di Latina. Il provvedimento
ha riguardato un soggetto di origine
campane, residente in provincia di
Latina e alcuni suoi familiari, imputato
tra l’altro, per reati fiscali e bancarotta
fraudolenta patrimoniale e documenta-
le. 
L’indagine - L’attività d’indagine scatu-

risce da una puntuale mappatura del
territorio pontino riguardante i soggetti
gravati da specifici pregiudizi in mate-
ria di reati economico finanziari, e ha
consentito di ricostruire sia la pericolosi-
tà sociale qualificata del proposto e di
suoi diversi congiunti sia l’assoluta
sproporzione fra il patrimonio detenuto
e i redditi dichiarati al Fisco. Le risultan-
ze investigative sono state segnalate alla
Procura della Repubblica di Latina che
ha proposto e ottenuto dal Tribunale di
Roma - Sezione Misure di Prevenzione,
l’applicazione della misura di preven-
zione del sequestro propedeutico alla
confisca del patrimonio nella disponibi-

lità del soggetto attenzionato.
Il sequestro - All’esito del complesso
iter appena delineato, i Finanzieri della
Compagnia di Terracina hanno proce-
duto all’immissione in possesso del-
l’amministratore giudiziario nominato
dal tribunale di 5 immobili di pregio siti
nei comuni di Latina, Sabaudia,
Priverno e quote societarie dal comples-
sivo valore di oltre 1 milione di euro.
L’azione di servizio, svolta in stretta
sinergia con l’Autorità Giudiziaria pon-
tina, costituisce un’efficace testimonian-
za del costante presidio a tutela dell’in-
tegrità del sistema economico finanzia-
rio del Paese assicurato dal Corpo della

Guardia di Finanza, volto a garantire il
contrasto ad ogni forma di criminalità,
sia essa comune o organizzata, anche
attraverso l’individuazione e conse-
guente aggressione delle ricchezze ille-
citamente accumulate nel tempo. Per le
condotte illecite al vaglio della compe-
tente A.G., sulla base del principio di
presunzione di innocenza, spetterà al
proposto dimostrare che il patrimonio
sequestrato sia stato acquistato con
denaro di provenienza lecita; in caso
contrario i beni confiscati saranno sot-
tratti al circuito dell’economia criminale
per essere restituiti a beneficio della col-
lettività.

La GdF di Latina esegue una misura di prevenzione patrimoniale a una familglia
Reati fiscali e bancarotta, sequestrati 5 immobili
e quote societarie per oltre 1 milione di euro



“Stop ai roghi tossici
nel quadrante est”
Bonessio: “Istituire cabina di regia
per contrastare lo sversamento
abusivo dei rifiuti”

La delibera votata all’unanimità conclude un iter
legislativo durato quasi venti anni
Consiglio regionale: approvato 
il Piano del Parco Naturale di Veio

Un minorenne alla guida di un’auto non si
ferma all’alt e semina il panico sul Gra spe-
ronando una pattuglia della polizia locale.
Alla fine è stato bloccato e denunciato. I
fatti risalgono al pomeriggio di ieri, quan-
do una pattuglia del VI Gruppo Torri della
Polizia Locale di Roma Capitale, impegna-
ta nel pattugliamento del territorio in via di
Tor Bella Monaca, ha notato una Fiat
Panda che procedeva sulla carreggiata
effettuando manovre azzardate. Gli agenti
si sono avvicinati immediatamente al vei-
colo in questione e hanno intimato l’alt al
conducente che, ignorando la disposizio-
ne, ha tentato di allontanarsi in direzione

Gra aumentando la velocità e continuando
a condurre il veicolo in modo pericoloso,
compiendo sorpassi rischiosi, utilizzando
la corsia di emergenza del Grande
Raccordo Anulare ed effettuando serpenti-
ne tra i veicoli al fine di eludere il traffico.
Il tentativo di fuga è terminato all’altezza

di viale Marisa Bellisario, quando il mezzo
ha speronato l’autopattuglia della Polizia
Locale, che ormai l’aveva raggiunto. Una
volta bloccato, il ragazzo alla guida della
Fiat Panda, 17enne italiano, è stato condot-
to insieme agli altri due occupanti dell’au-
tovettura, anche loro minorenni, al coman-
do di zona, dove alla presenza di un geni-
tore è stato denunciato per resistenza a
pubblico ufficiale, danneggiamento e inter-
ruzione di pubblico servizio. A suo carico
anche le sanzioni per guida senza patente e
per i comportamenti pericolosi esercitati
alla guida del mezzo durante il tentativo di
fuga. 

GRA: 17enne alla guida fugge all’alt,
semina il panico e sperona una pattuglia

Il Consiglio regionale del
Lazio, presieduto dal vicepre-
sidente Giuseppe Emanuele
Cangemi, ha approvato
all’unanimità la proposta di
deliberazione consiliare n. 39
del 20 dicembre 2024, concer-
nente “Approvazione del
Piano del Parco naturale di
Veio ai sensi dell’articolo 26
della legge regionale 6 ottobre
1997, n. 29 (Norme in materia
di aree naturali protette regio-
nali) e successive modifiche”,
illustrata dall’assessore
Giancarlo Righini. “Si tratta di
un provvedimento cardine
per la pianificazione degli eco-
sistemi naturali – ha detto
Righini – che ha l’obiettivo di
mantenere un equilibrio tra la
tutela ambientale e la valoriz-
zazione del territorio, frutto di
un lungo e partecipato proces-
so decisionale”. L’assessore ha
poi ricordato che il Parco
naturale di Veio di estende
per circa 15mila ettari e ricom-
prende al suo interno nove
comuni, con una importante
rete sentieristica di circa 100
km (tra cui un tratto della via
Francigena), oltre che una
flora molto ricca e una fauna
importante (tra cui tassi,
caprioli e numerose specie di
uccelli). Il consigliere Valerio
Novelli (M5s) è intervenuto
per annunciare il voto favore-
vole del suo gruppo e per illu-
strare gli emendamenti pre-
sentati, due dei quali sono
stati accolti dall’Aula col pare-
re favorevole dell’assessore.
Con il primo si intende raffor-
zare l’azione di tutela delle
aree boscate e di rimboschi-
mento, rendendo più chiaro
l’obbligo di intervenire per la
rimozione delle attività
improprie e delle situazioni di
degrado ambientale. Il secon-
do emendamento, invece,
inserisce all’interno delle sche-

de di intervento quella relati-
va al collegamento viario
Cassia bis-via di Santa
Cornelia-Valle Muricana-via
Flaminia, con l’obiettivo di
migliorare la connessione tra
le aree urbane e periferiche del
Parco di Veio e di ridurre la
congestione del traffico su via
della Giustiniana. Approvati
anche due emendamenti della

Giunta su piccoli aggiusta-
menti della perimetrazione
del Parco di Veio. Sono inter-
venuti per esprimere voto
favorevole anche
Massimiliano Valeriani per il
Pd e Marietta Tidei per Italia
viva, sottolineando però che
“la Giunta con altri provvedi-
menti non mette al riparo que-
ste aree naturali protette da

possibili abusi e scempi”, ha
detto Valeriani. Per la maggio-
ranza sono intervenuti per
esprimere voro favorevole: il
presidente della commissione
Agricoltura e Ambiente,
Giulio Menegali Zelli Iacobuzi
(FdI); Roberta Della Casa (FI);
Mario Luciano Crea (Lista
civica Rocca); Laura
Cartaginese (Lega);
Nazzareno Neri (gruppo
Misto). Tutti hanno messo in
evidenza l’ottimo lavoro svol-
to dalla Giunta e dall’ottava
commissione per consentire al
Consiglio di approvare questo
provvedimento in soli due
anni. Nella sua replica, l’asses-
sore Giancarlo Righini ha cita-
to “le difficoltà incontrate e
superate in questo percorso
quasi ventennale che oggi por-
tiamo a compimento con il
miglior risultato possibile”.
Prima del voto finale, l’Aula
ha approvato all’unanimità
due ordini del giorno collegati
al provvedimento, presentati
dal capogruppo del Pd, Mario
Ciarla.

“Ieri ho partecipato al sit-in
organizzato in piazza
dell’Esquilino dal coordinamen-
to ‘Stop roghi tossici’ per chie-
dere misure urgenti per contra-
stare il fenomeno dei roghi tos-
sici generati dagli sversamenti
abusivi di rifiuti di ogni tipo
soprattutto nel quadrante est
della Capitale. Il verificarsi cicli-
camente di questi fenomeni cri-
minali, che interessano anche
tante aree dell’area metropolita-
na, non è ulteriormente tollera-
bile. Come Europa Verde-
Alleanza Verdi Sinistra ho
depositato, insieme ai consiglie-
ri capitolini di SCE Luparelli e
Cicculli, una mozione da appro-

vare in Assemblea Capitolina
che invita il Sindaco e la Giunta
a sollecitare il Governo
Nazionale, Ministero
dell’Interno e dell’Ambiente e il
Prefetto di Roma a predisporre
interventi di controllo del terri-
torio e contrasto allo smaltimen-
to illegale dei rifiuti. È una que-
stione che non ha colore politico
perché riguarda il diritto alla
tutela della salute dei cittadini e
dell’ambiente e che per questo
deve essere affrontata coinvol-
gendo tutti i soggetti preposti.
Quando brucia una discarica a
cielo aperto di rifiuti plastici
vengono sprigionati livelli di
diossina, sostanza altamente
cancerogena, pari alla combu-
stione prodotta in due anni da
un inceneritore. Ecco perché è
necessario agire in maniera
rapida e coordinata e istituire
una cabina di regia a livello
nazionale che possa prevenire
un fenomeno che mette a rischio
la salute pubblica. C’è bisogno
di azioni di monitoraggio e pre-
sidio del territorio sia per
rimuovere tempestivamente i
rifiuti abbandonati sui terreni
pubblici e privati sia per perse-
guire chi all’interno di quelle
aree pratica il commercio non
autorizzato di rifiuti tossici. Il
degrado genera altro degrado.
La cura e l’attenzione verso il
territorio producono decoro
urbano”. Così in una nota il con-
sigliere capitolino Ev-Avs
Nando Bonessio.
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L’Assessorato alla Mobilità
Sostenibile e Trasporti di
Roma Capitale rende noto
che, per quanto concerne la
realizzazione della Tranvia
Togliatti, si sono concluse le
attività relative allo sviluppo
del progetto esecutivo consi-
stenti in sondaggi, bonifiche
e verifiche strutturali sul
cavalcavia della autostrada
A24. Si comunica, inoltre, che
il prossimo 27 febbraio si con-
cluderà la verifica sul proget-
to esecutivo della tratta che
va da Ponte Mammolo al
cavalcavia dell’A24 e che per-

tanto il 3 marzo avrà inizio la
cantierizzazione per la realiz-
zazione dei lavori di tale trat-
ta da Ponte Mammolo fino a
via degli Alberini. La conclu-
sione della verifica del pro-
getto esecutivo delle succes-
sive fasi avverrà parallela-

mente all’esecuzione dei
lavori nella prima tratta e sarà
completato entro l’11 maggio.
Al riguardo l’appaltatore,
sulla base del progetto esecu-
tivo redatto, ha già provvedu-
to a reperire sul mercato la
fornitura dell’armamento e

gli impianti occorrenti per
l’intera tranvia. Le opere
saranno realizzate con l’aper-
tura di più cantieri lungo l’as-
se della tranvia per accelerare
l’esecuzione, completare i
lavori entro la data del 30 giu-
gno ‘26 e di cogliere così
l’obiettivo PNRR. Si ringrazia
la Commissaria di Governo,
Maria Lucia Conti, il
Dipartimento Mobilità
Sostenibile e Trasporti e le
imprese aggiudicatarie per
essersi messi a disposizione
del raggiungimento di questo
obiettivo sfidante.

Tram Togliatti, Ass.to Mobilità:
“Avvio dei cantieri dal 3 marzo”

Riconosciute le attenuanti
generiche ai 4 imputati nel
processo per il pestaggio
avvenuto il 26 giugno del
2011 al rione Monti, a Roma,
contro il musicista Alberto
Bonanni, morto nel 2014 dopo
3 anni di coma. Dopo il rinvio
disposto dalla Cassazione,
oggi i giudici della Corte di
Assise di Appello hanno
ridotto le condanne da 14 a 11
anni e otto mesi per Carmine
D’Alise, Christian Perozzi,
Gaetano Brian Bottigliero e a 9
anni e otto mesi per
Massimiliano Di Perna. Per

loro l’accusa è di omicidio
volontario.
Gli imputati erano stati già

condannati in via definitiva
per tentato omicidio ma dopo
la morte di Bonanni la
Procura di Roma aveva riqua-
lificato il fatto contestando
l’accusa di omicidio volonta-
rio. I fatti erano avvenuti nella
notte del 26 giugno del 2011,
mentre Bonanni si trovava
nella movida del quartiere
Monti con alcuni suoi amici
quando venne violentemente
aggredito e pestato a calci e
pugni, finendo in coma.

Musicista morto dopo il pestaggio
a Monti, in appello bis riconosciuti
gli attenuanti agli imputati



Roma capitale delle buche
Nasce l’indicatore di pericolosità stradale: Roma (450,38) conquista il primo posto, sul podio
anche Milano (323,73) e Genova (197,74), la classifica di Castigliani Gomme su 50 città italiane
“Tra incuria, asfalti troppo sotti-
li e sampietrini posati alla “vole-
mose bene”, le buche stradali a
Roma sono una vera piaga: la
Città Eterna continua a sprofon-
dare” enfatizza Roberto
Castigliani, oggi alla guida
della storica azienda
Castigliani Gomme
(CastiglianiGomme.it), creata
dal padre, che già nel 1967
fondò insieme al cugino Nello
Castigliani la «Massimo
Carburanti», diventata poi
«Pneucast Petroli».
A Roma la situazione è espo-
nenzialmente più grave
rispetto ad altre città: 3 volte
peggio rispetto a Napoli, 4
volte peggio rispetto a
Palermo. Ma è pur vero che in
Italia le buche sono una piaga
nazionale, una questione che
non solo compromette la sicu-
rezza degli automobilisti, ma
incide anche pesantemente
sulle casse pubbliche e priva-
te.
Come poter fare dei parago-
ni? Alcune città italiane sono
particolarmente note per la
pessima condizione delle loro
strade, ma è molto complicato
stabilire con precisione quan-
te sono le buche stradali, così
il patron di
CastiglianiGomme.it ha chie-
sto all’International Center
for Social Research (IRCS) di
costruire un apposito indica-
tore ed è così nato l’Indicatore
di Pericolosità Stradale (IPS).
Per calcolarlo, l’ICSR ha intro-
dotto due nuovi indicatori:
l’Indicatore di Incidentalità
Ponderata (IIP) e l’Indicatore
di Manutenzione Stradale

(IMS).
Il primo è definito come la
somma del tasso di incidenta-
lità di ciascuno dei 9 anni pre-
cedenti all’anno di riferimen-
to, tenendo quindi conto -in
base ai dati ISTAT - del nume-
ro di incidenti stradali rispet-
to al totale degli abitanti di
ciascun territorio preso in
esame (valori per cento), più
un correttivo di 2 punti ogni
100 incidenti applicato sulle
rilevazioni ISTAT per i grandi
comuni, moltiplicando poi il
valore finale per una volta e
mezza.
L’Indicatore di Manutenzione
Stradale (IMS) è invece defini-
to come valore assoluto pari
ad un terzo della spesa pro
capite per ciascun territorio
preso in esame, secondo le
risultanze di OpenPolis basa-
te sulla Banca Dati
Amministrazioni Pubbliche
(BDAP) e di
OpenCivitas/Sogei, portale
di accesso alle informazioni
degli enti locali promosso dal
Ministero dell’Eco-nomia e
delle Finanze.
Sommando i due valori si
ottiene quindi l’Indicatore di
Pericolosità Stradale (IPS)
che, nel caso di quest’anno
raggiunge il valore più alto a
Roma (450,38) e quello più
basso a Taranto che registra
32,60 punti, pari al 7,24% del
risultato romano.
L’IPS 2025 è stato calcolato
sulla base dei tassi rilevati
dall’ISTAT nel periodo 2016-
2024 (utilizzando per il 2024
le stime preliminari al 15
novembre 2024) ed un corret-

tivo di 2 punti ogni 100 inci-
denti rilevati dall’Istat nei
grandi comuni nella sua più
recente elaborazione (2024);
ed in base alla spesa pro capi-
te aggiornata da OpenPolis
(Banca Dati Amministrazioni
Pubbliche) alla data più
recente (17 marzo 2022), attin-
gendo i dati per Napoli,
Reggio Calabria e Salerno
(mancanti) sul precedente
rilievo al 15 marzo 2021 del
portale OpenCivitas/Sogei e
per gli ambiti territoriali di
Bolzano, Catania, Messina,
Palermo e Siracusa alla media
relativa ai comuni con oltre
100.000 abitanti riportata da
OpenCivitas, rilevate attra-
verso questionari inviati agli
enti e integrate con i dati pro-
venienti da fonti ufficiali
quali il Ministero dell’Interno,
l’ISTAT, il MIUR e l’Agenzia
del Territorio.
In merito alla spesa si è fatto
riferimento alla «spesa stori-
ca», pari all’ammontare effet-
tivamente speso dai comuni
in un anno ricalcolato con

l’ausilio delle informazioni
raccolte attraverso i questio-
nari.
Secondo l’analisi commissio-
nata da CastiglianiGomme.it,
i centri urbani con il maggior
numero di strade dissestate -
con un IPS superiore a 95 -
sono: 1) Roma (450,38), 2)
Milano (323,73), 3) Genova
(197,74), 4) Firenze (171,49), 5)
Torino (165,18), 6) Bologna
(137,34), 7) Napoli (126,44), 8)
Bergamo (124,48), 9) Venezia
(117,98), 10) Verona (113,17),
11) Bari (110,32), 12) Palermo
(106,42), 13) Catania (98,56) e
14) Rimini (96,16).
“Ma il problema delle buche non
è esclusivo dell’Italia. Nel Regno
Unito, ad esempio, un rapporto
del 2023 ha rilevato che negli
ultimi 12 mesi i danni causati
dalle buche hanno costretto alle
riparazioni 2,7 milioni di auto”
puntualizzano gli analisti che
hanno condotto la ricerca
commissionata da
CastiglianiGomme.it.
Certo è che le buche stradali
non solo mettono a rischio la

sicurezza, ma causano anche
danni significativi ai veicoli,
in particolare agli pneumatici.
“L’impatto con una buca può
provocare deformazioni o lacera-
zioni negli pneumatici, compro-
mettendo la tenuta di strada e
aumentando il rischio di inciden-
ti” spiega Roberto Castigliani,
considerato il gommista più
esperto d’Italia.
Quando non sono radici sono
buche e quando non sono le
buche sono le voragini. Per le
buche a Roma muoiono 30
persone all’anno ed oltre ai
risarcimenti agli automobili-
sti, il tema è anche quello dei
costi di manutenzione. 
Il Comune di Roma spende
annualmente 405 milioni di
euro e nonostante questi inve-
stimenti le strade della
Capitale continuano a presen-
tare numerose criticità.
Secondo il più recente rappor-
to ISTAT (15 novembre 2024),
in un anno in Italia si registra-
no 166.525 incidenti stradali
con lesioni a persone, 224.634
feriti e 3.039 vittime: insomma
i freddi numeri della statistica
ci consegnano oltre 8 morti
ogni giorno.
“Sebbene certamente non tutti
questi incidenti siano diretta-
mente attribuibili alle condizioni
del manto stradale, le buche rap-
presentano un fattore di rischio
significativo per gli automobili-
sti ed un costo enorme per i
comuni” mette in evidenza
Roberto Castigliani.
Vero è infatti che soltanto la
Capitale spende un milione
all’anno per risarcire gli auto-
mobilisti che hanno avuto

danni alle auto a causa delle
buche. A Milano, città gran-
de appena come 3 municipi
capitolini e con servizi di
manutenzione migliori della
media italiana, Palazzo
Marino impegna in media
tra i 300 e i 400 mila euro
all’anno. E sull’altro versante
del Paese - a Napoli, dove
l’asfalto non è sempre nelle
condizioni ottimali - si sfio-
rano i 2 milioni di spesa. “Ma
il record lo conquista Palermo,
dove appena 4 anni fa l’ammini-
strazione dovette approvare
rapidamente un debito fuori
bilancio da 7 miliardi di euro
proprio per risarcire i suoi auto-
mobilisti” raccontano gli
esperti di
CastiglianiGomme.it, che
offrono anche alcuni consigli
pratici per affrontare al
meglio questa problematica:
1) Mantenere la giusta pres-
sione. Pneumatici corretta-
mente gonfiati sono meno
suscettibili ai danni da
impatto.
2) Evitare manovre brusche.
Sterzate improvvise possono
aumentare il rischio di dan-
neggiare gli pneumatici
quando si colpisce una buca.
3) Effettuare controlli perio-
dici. Ispezionare regolar-
mente gli pneumatici con-
sente di individuare tempe-
stivamente eventuali segni
di danno o usura anomala e
correre ai ripari.
4) Ridurre la velocità. Una
velocità moderata offre più
tempo per reagire e riduce
l’impatto in caso di collisione
con una buca.

Credits: Imagoeconomica
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“La rivoluzione green nel nostro
Paese, alla quale il Governo
Draghi aveva destinato nel 2021
più di un terzo dei fondi del
Pnrr, si sta rivelando un auten-
tico disastro. Non solo non è
stata minimamente rispettata la
previsione di piantumare oltre 6
milioni di alberi in 14 città
metropolitane - quasi tutte a
guida Pd - entro il 2024 ma,
aspetto più eclatante, si è assisti-
to a una serie di abbattimenti
seriali che stanno fortemente
minando il patrimonio arboreo
italiano. Roma, purtroppo, non
si è sottratta a questo inquietan-
te trend. Al contrario, si è posta
come vera e propria ‘capofila’,
arrivando ad abbattere oltre 17
mila alberi - anche monumenta-
li - ripiantumandone poco più di
2.400 tra il 2021 e il 2023 e
suscitando il legittimo sdegno di

cittadini, comitati e associazio-
ni, al punto che l’associazione ‘
Amici di Villa Borghese’ ha defi-
nito il 2024 ‘annus horribilis’
per lo storico polmone verde
capitolino. Gli abbattimenti sel-
vaggi non sono mai una soluzio-
ne. Al contrario, rappresentano
una prassi che arreca un grande
e grave pregiudizio al nostro
verde pubblico e che, dunque,
non dovrebbe essere mai attuata
se in casi estremi. La terapia, la
cura e la ripiantumazione degli
alberi sarebbe la soluzione più
giusta, opportuna e auspicabile
che noi continueremo a invocare
in tutte le sedi a tutela del
nostro patrimonio arboreo e di
un ambiente più green e salubre
per i cittadini”. Lo dichiara, in
una nota, la capogruppo
capitolina di Forza Italia
Rachele Mussolini.

Ambiente, Rachele Mussolini (FI):
“Optare per cura e ripiantumazioni”
“Abbattimento seriale degli alberi
grave pericolo per il verde pubblico” La gestione del verde pubblico a Roma

finisce al vaglio della magistratura. A
presentare un esposto alla Procura della
Repubblica, alla Corte dei Conti (e alle
autorità preposte) è il consigliere capito-
lino della Lega, Fabrizio Santori per chie-
dere una verifica sul corretto operato del
Comune per quanto riguarda la gestione
del verde in città e la valutazione di un
eventuale danno erariale. L’esposto
vuole portare l’attenzione “sull’abbatti-
mento seriale e senza precedenti di alberature
nelle ville storiche nei parchi urbani e nei viali
dell’intera Capitale, la violazione dei vincoli
ambientali e la mancata trasparenza nel con-
durre queste operazioni non possono essere
ulteriormente tollerati. Ditte profumatamen-
te pagate e autorizzate ad annientare il verde
cittadino” spiega Santori. Nell’esposto,
che AGI ha potuto visionare, si fanno
degli esempi concreti: come per esempio
gli 8 mila gli abbattimenti a Villa Ada, gli
oltre 300 alberi di pregio a Villa Glori,
l’abbattimento di alcuni alberi monu-
mentali a Villa Borghese e Villa

Pamphili. E poi ancora a Via Tiburtina,
Casal Palocco, Santa Maria della Pietà,
non c’è quadrante che non sia stato
oggetto di interventi e sul quale il leghi-
sta non chieda verifiche. “Il comitato per la
Tutela dei grandi alberi di Monteverde ha

presentato una diffida alle autorita’ compe-
tenti chiedendo la sospensione immediata
degli abbattimenti e sottolineando l’impor-
tanza ecologica e storica di questi esemplari”
si legge nell’esposto. Tra i profili di ille-
gittimità segnalati: il corretto utilizzo dei
fondi Pnrr, Giubileo e Caput Mundi per
questi interventi; il rispetto dei vincoli
giuridici esistenti per le ville storiche;
l’affidamento dei lavori con gare pubbli-
che al ribasso. Santori non è la prima
volta che si occupa di questo tema. In
passato, aveva sollevato casi specifici
attraverso delle interrogazioni (allegate
all’esposto, insieme a un dossier fotogra-
fico). Roma Capitale come si legge anche
nell’esposto “ha dichiarato che tali interven-
ti sono necessari per garantire la sicurezza dei
visitatori e la salute complessiva parco”. Una
rassicurazione che però non convince
l’opposizione che incalza: “questo approc-
cio ignorante alla natura mascherato da sicu-
rezza e questo spreco di soldi pubblici devono
finire. A nulla sono servite le numerose inter-
rogazioni che la Lega ha presentato in
Assemblea capitolina, nel vuoto sono cadute
le richieste di accesso agli atti dei cittadini e
delle associazioni: è tempo di fare chiarezza
sui numeri reali e sulle percentuali di com-
pensazione di queste operazioni. Dove sono le
ripiantumazioni promesse e mai rese pubbli-
che?” replica il leghista.

Lega Roma, esposto alla Procura
per la gestione del verde pubblico

Credits: Imagoeconomica
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Il 2025 segna una tappa storica
per l’Università La Sapienza di
Roma, che celebra il centenario
della sua Facoltà di Scienze
Politiche, (oggi, Facoltà di Scienze
Politiche, Sociologia,
Comunicazione), la prima in
Italia. La cerimonia di inaugura-
zione delle celebrazioni si è tenu-
ta lunedì 17 febbraio nell’aula
magna del rettorato, un evento
che ha visto la partecipazione di
autorità accademiche, politiche e
di molti illustri laureati. La
Rettrice Antonella Polimeni ha
dato il via alle commemorazioni,
sottolineando l’importanza del
secolo di storia che questa Facoltà
rappresenta per l’Università e per
il Paese. “La tradizione che oggi
andiamo a celebrare si continua a
rinnovare, e questo è un buon
segnale per le sfide che il presen-
te ci pone davanti e quelle che il
futuro ci prospetta”, ha dichiarato
Polimeni. “Sapienza continuerà a
dare un contributo intellettuale e
sano al nostro Paese”, ha aggiun-
to, riflettendo sul ruolo fonda-
mentale che l’ateneo ha sempre
avuto nel panorama culturale e
politico italiano. Scienze Politiche,
non solo la prima facoltà del suo
genere in Italia, ha raggiunto un
traguardo straordinario, non solo
per la sua longevità, ma anche per
la sua capacità di formare profes-
sionisti di alto livello, che hanno
contribuito a plasmare la politica,
la giurisprudenza e la diplomazia
del nostro paese e oltre. “La facol-
tà di Scienze politiche ha rappre-
sentato un punto di riferimento
per la formazione di leader e
intellettuali che hanno avuto un
impatto significativo sulla socie-
tà”, ha dichiarato Antonio
Aurigemma, Presidente del
Consiglio Regionale del Lazio. A
seguire, sono intervenuti il
Preside della Facoltà di Scienze

Politiche, Sociologia,
Comunicazione Sapienza
dell’Università di Roma, Piepaolo
D’Urso e la Direttrice del
Dipartimento di Scienze
Politiche. Maria Cristina
Marchetti. Il Preside Pierpaolo
D’Urso, nel celebrare il centena-
rio, ha sottolineato l’importanza
di questo luogo di conoscenza
politica che ha formato genera-
zioni di pensatori, leader e cittadi-
ni consapevoli. D’Urso ha ricor-
dato la fondazione della Facoltà
nel 1925 e il contributo del profes-
sor Angelo Messedaglia per
un’educazione multidisciplinare
che unisse diritto, economia, sto-
ria, sociologia e geopolitica.
“Cento anni non sono solo un
simbolo di longevità”, ha detto,
“ma un testamento di dedizione,
impegno e visione”. Con la rifor-
ma del 2010, la Facoltà si è evolu-
ta includendo Sociologia e

Comunicazione, diventando un
polo multidisciplinare che acco-
glie oltre 12 mila studenti, affron-
tando le sfide contemporanee con
un approccio inclusivo. Il nuovo
assetto della Facoltà è costituito
da tre Dipartimenti, in due dei
quali, è confluita l’eredità della
storica Facoltà. La Facoltà ha
avuto un ruolo cruciale nella poli-
tica italiana e internazionale, dalla
costruzione della democrazia alla
partecipazione ai processi di inte-
grazione europea e missioni per
la pace. “La nostra missione”, ha
proseguito D’Urso, “è quella di
formare giovani capaci di naviga-
re la complessità del mondo con-
temporaneo”. Il Preside ha ricor-
dato laureati illustri, come Paolo
Gentiloni e Rosanna Oliva de
Conciliis, e professori martiri
della Repubblica, tra cui Aldo
Moro, Vittorio Bachelet e
Massimo D’Antona, sottolinean-

do l’importanza di trasmettere ai
giovani i valori di impegno e ser-
vizio. “Il dialogo, la giustizia e la
dignità del lavoro sono fonda-
menta irrinunciabili di una socie-
tà libera e democratica” ha prose-
guito. Il Preside ha poi parlato
delle sfide globali come i conflitti,
le disuguaglianze e le migrazioni,
spiegando che “Siamo pronti a
costruire ponti dove altri alzano
muri”. La Facoltà, con il suo
approccio multidisciplinare, ha
affrontato le trasformazioni socia-
li e culturali degli ultimi cento
anni, contribuendo in modo
duraturo alla vita politica. D’Urso
ha esaminato le attuali crisi
democratiche, come la crescente
sfiducia nelle Istituzioni, e ha
invitato la Facoltà a svolgere un
ruolo centrale nel trovare soluzio-
ni innovative per rispondere alle
sfide della contemporaneità.
“Studiare e comprendere le tra-

sformazioni della democrazia
significa individuare nuove pro-
spettive per rafforzarne i principi
fondamentali”, ha detto, per poi
guardare al futuro con determi-
nazione, parlando delle sfide del-
l’internazionalizzazione, dell’in-
novazione tecnologica e delle
rivoluzioni digitali.
“La sfida più bella sarà insegnare
a realizzare una società più inclu-
siva, accogliente, che garantisca il
rispetto dei diritti umani”, ha con-
cluso il Preside esortando i giova-
ni a proseguire il cammino con
coraggio: “Ogni piccolo passo
verso il cambiamento è un atto
d’amore per l’umanità”. Il cente-
nario è un’occasione per immagi-
nare un futuro migliore, dove la
conoscenza politica e la democra-
zia siano pratiche quotidiane: “La
Facoltà di Scienze Politiche conti-
nua a essere un faro di speranza,
un crocevia di sogni e ambizioni”.

“Molti degli ex studenti della
facoltà hanno raggiunto traguar-
di significativi nelle loro carriere.
Tra i relatori dell’evento, Paolo
Gentiloni, ex Premier italiano e
attuale Commissario europeo per
l’Economia, ha ricordato l’impor-
tanza di una formazione interdi-
sciplinare, facendo riferimento al
celebre motto di Luigi Einaudi,
“Conoscere per deliberare”, che
ha guidato la sua carriera e quella
di molti altri leader mondiali.
Gentiloni ha sottolineato che il
“bagaglio” formativo offerto
dalla facoltà è comune a molti
ambiti professionali: dalla pubbli-
ca amministrazione al giornali-
smo, dalla politica alla diploma-
zia, fino alle istituzioni internazio-
nali. “Mai come oggi, serve una
competenza politica, geopolitica,
economica e giuridica”. Tra i lau-
reati illustri, è stata presente
anche Rosanna Oliva de Conciliis,
giurista e attivista che nel 2010 è
stata nominata Grande ufficiale
della Repubblica italiana dal
Presidente Giorgio Napolitano.
La sua testimonianza ha messo in
luce come la formazione ricevuta
presso La Sapienza abbia contri-
buito a far emergere competenze
fondamentali per il lavoro delle
istituzioni italiane e internaziona-
li. Con l’avvio di queste celebra-
zioni, La Sapienza conferma il
suo ruolo di pilastro della cultura
e della formazione in Italia, una
tradizione che si rinnova costan-
temente, guardando al futuro con
un impegno sempre maggiore
verso l’innovazione, la ricerca e la
preparazione delle nuove genera-
zioni di leader, studiosi e profes-
sionisti. Il centenario di Scienze
Politiche non è solo una riflessio-
ne sul passato, ma anche un’occa-
sione per guardare alle sfide glo-
bali che attendono le prossime
generazioni di studenti”.

Un secolo di storia e innovazione 
La Sapienza celebra i 100 
anni di Scienze Politiche

Una squadra di studenti della Sapienza
Università di Roma ha fatto la storia nell’ecosiste-
ma degli esports. I giocatori di ‘Sapienza’ sono
diventati Campioni Nazionali di VALORANT
nella Grand Final di UNIVERSITY Esports, dopo
aver sconfitto i loro rivali dell’Università di Pisa
con un netto 2-0. 23 squadre e oltre 100 giocatori
provenienti da 13 università di tutta Italia hanno
partecipato al primo split di UNIVERSITY
Esports. Oltre alla vittoria della squadra romana,
anche la squadra di ‘IMPACT Unina’
dell’Università degli Studi di Napoli Federico II è
emersa vittoriosa in League of Legends. In
aggiunta alla competizione, il primo Split di UNI-
VERSITY Esports è stato caratterizzato da una
vasta gamma di attività ed esperienze per i giova-
ni. Gli studenti hanno avuto l’opportunità di par-

tecipare a un’iniziativa che li avvicina al mondo
dei videogiochi ed è impegnata nello sviluppo di
esperienze inclusive, educative e ricreative nel-
l’ambiente universitario.
Al via il secondo Split - UNIVERSITY Esports
torna con il suo secondo Split, aperto a studenti
universitari di tutta Italia e che porta con sé tornei
di videogiochi come League of Legends e VALO-
RANT. I giocatori avranno così l’opportunità di
mostrare le proprie abilità competitive rispetto ai
loro coetanei, contribuendo allo stesso tempo a
costruire una community, poiché i partecipanti
giocano con i loro amici e instaurano nuove con-
nessioni. Durante lo Split 2 verranno selezionate
le squadre finali qualificate per rappresentare
l’Italia agli UNIVERSITY Esports Masters (UE
Masters). Nel 2024, oltre 200 giocatori provenien-

ti da 17 paesi hanno partecipato alla principale
competizione esports tra università europee,
incoronando vincitori gli italiani in due giochi:
Rocket League (Pesto University, dell’Università
di Genova) e Clash Royale (Wyze, studente
dell’Università di Salerno). Le iscrizioni per lo
Split 2 di UNIVERSITY Esports sono aperte. I tor-
nei di VALORANT e League of Legends saranno
suddivisi in tre fasi Qualifiche, Playoff e Grand
Final. La prima qualifica si è tenuta lo scorso wee-
kend, ma gli studenti possono registrarsi ora per
le prossime partite e aspirare a avanzare nella
competizione. Le squadre vincitrici verranno
premiate con un montepremi condiviso di
€1.000.
Più di una semplice competizione - UNIVERSI-
TY Esports, organizzatore di tornei di Esports a

livello universitario in Italia, è gestito da GGTech
Entertainment e ProGaming Italia. Il progetto
non si limita alla competizione online, ma ha
anche un ruolo importante nello sviluppo delle
community e nella creazione di opportunità di
carriera e formazione. La stagione 2024/25 è sup-
portata da Samsung Electronics Italia e Riot
Games. UNIVERSITY Tour, una serie di eventi in
presenza pensati per far conoscere la community
degli Esports e creare connessioni tra i giocatori,
è tornato in occasione dello Split 1 di UNIVERSI-
TY Esports. L’Università dell’Insubria, a Varese,
ha ospitato queste attività dal vivo, coinvolgendo
centinaia di studenti che hanno potuto scoprire i
vantaggi di partecipare alla community degli
Esports, sia in chiave professionale che per puro
divertimento. 

Gli studenti dell’Università della Sapienza diventano Campioni Nazionali di Esports

Al Teatro Arcobaleno da domani sera in scena “I Menecmi” di T.M.Plauto
Da domani a domenica 9 marzo, al
Teatro Arcobaleno (Centro Stabile del
Classico), la Compagnia Castalia, consi-
derata una delle Compagnie Teatrali più
prestigiose nell’allestimento di comme-
die classiche a livello nazionale, porta in
scena il celebre capolavoro della comme-
dia classica “I Menecmi” (Il gioco del
doppio) di Tito Maccio Plauto, con l’adat-
tamento e la regia di Vincenzo Zingaro.
“I Menecmi” rappresentano un caposal-
do della drammaturgia nella storia del
Teatro. Prototipo della commedia degli

equivoci, provocati dall’identità fra due
personaggi, l’opera di Plauto, scritta
verso la fine del III secolo a.C., ha ispira-
to celebri autori, tra cui Shakespeare, ne
“La commedia degli errori” e Goldoni,
ne “I due gemelli veneziani”. Due gemel-
li, con lo stesso nome, separati da bambi-
ni, si trovano a loro insaputa nella stessa
città: una combinazione che scatena
situazioni comiche ed esilaranti scambi
di persona. Ma questo divertente “gioco
del doppio” cela, in realtà, qualcosa di
più profondo.  L’originale messinscena

di Vincenzo Zingaro, esalta lo spirito
ludico della commedia plautina e, al
tempo stesso, ne proietta il significato in
una dimensione “metafisica”, attraverso
una rappresentazione onirica e coinvol-
gente. Lo spettacolo segna una tappa
signficativa nell’importante percorso di
rivisitazione del Teatro Classico che
Vincenzo Zingaro, alla guida della
Compagnia Castalia, porta avanti da 33
anni, con grande successo di pubblico e
di critica, al Teatro Arcobaleno (Centro
Stabile del Classico), sede della

Compagnia (riconosciuto dal Ministero
della Cultura) e in prestigiosi Festival
(Ostia Antica, Taormina, Paestum,
Pompei, Segesta, Ferento, Teatri di Pietra,
Leuciana, Venosa, Sarsina, Formia,
Volterra e tanti altri).  Lo spettacolo, inse-
rito dall’Università di Roma “La
Sapienza” nel progetto internazionale “Il
Teatro Classico Oggi”, è considerato da
insigni studiosi come una delle più pre-
stigiose rappresentazioni realizzate del
testo di Plauto. Sul palco Piero Sarpa,
Annalena Lombardi, Giovanni Ribò,

Rocco Militano, Fabrizio Passerini, Laura
De Angelis e Maurizio Casté. Musiche di
Giovanni Zappalorto, costumi di
Emiliana Di Rubbo, scene di Vincenzo
Zingaro e luci di Giovanna Venzi. 
Teatro Arcobaleno (Centro Stabile del
Classico) Via F. Redi 1/a. Da domani 21
febbraio al 9 marzo. Orario (venerdì e
sabato, ore 21 - domenica ore 17,30. Tel./
Fax 06.44248154 - Tel. 06. 4402719 - e-
mail: info@teatroarcobaleno.it - sito:
www.teatroarcobaleno.it.

Andrea Zampetti



Riceviamo e pubblichiamo: Il
gruppo consigliare di opposi-
zione, dopo aver presentato
una corposa interrogazione
per fare chiarezza sui rapporti
tra il comune e la società
Ostilia, prega gentilmente e
per legge la Sindaca Gubetti di
rispondere entro domani alle
seguenti domande già proto-

collate al suo indirizzo “
1) a quanto ammontano, com-
plessivamente, gli esborsi
effettuati ad oggi dal Comune
per i lavori eseguiti in danno
della Soc. Ostilia
2) Qual è’, ad oggi l’importo
complessivo dei crediti tribu-
tari vantati dal comune di
Cerveteri nei confronti della

Soc. Ostilia e qual è ‘ l’importo
del credito richiesto e ammes-
so nell’ambito della procedura
del concordato
3) Quali iniziative sono state
assunte dal Comune per il
recupero delle somme spese
per i citati lavori in danno
4) se corrisponde al vero il
fatto che la Soc. Ostilia è
attualmente inadempiente in
ordine al pagamento dei cre-
ditori ammessi nella procedu-
ra di concordato, tra cui quelli
di spettanza del Comune
5) Se il Comune-in relazione

all’attuale situazione di ina-
dempienza degli obblighi
assunti dalla Soc. Ostilia in
sede di concordato-intende
assumere iniziative giudizia-
rie finalizzate alla risoluzione
del concordato stesso e, quin-
di al fallimento della società.
In caso di risposta non affer-
mativa se ne chiedono le spie-
gazioni 
6) Se dopo l’adozione della
variante di Campo di Mare,
l’IMU per quel territorio è
stato calcolato con il valore di
mercato come per legge.

“Tre giorni di arte, di sogni,
di passione per la pittura, tre
giorni dedicati all’amore, rea-
lizzati con amore. Un grande
successo di pubblico per
‘LoveArt’, la rassegna ideata e
diretta da Luisana Leone,
conosciuta da tutti come
‘Lulù’, inauguratasi nel
pomeriggio di San Valentino
e conclusasi ieri, domenica 16
febbraio. Sin dal vernissage,
un continuo via vai di fami-
glie, di ragazzi e ragazze, che
hanno scelto di trascorrere un
po’ del loro tempo immergen-
dosi tra le opere di oltre
30artisti. Un evento davvero
ben riuscito e che auspico
possa ripetersi anche in futu-
ro”. A dichiararlo è Francesca
Cennerilli, Assessore alla
Cultura del Comune di
Cerveteri. “Questa mostra è
stata un momento di amore,
la cultura e l’arte sono una
rappresentazione dell’amore
e siamo felici che così tanti
artisti abbiano scelto
Cerveteri per condividere
delle opere così belle -
aggiunge l’Assessore
Francesca Cennerilli - una
mostra piena di entusiasmo e
di emozioni e che ci ha dato
l’opportunità di celebrare

anche un appuntamento
come San Valentino, notoria-
mente, da un punto di vista
istituzionale sempre poco
festeggiato ma che coinvolge
milioni di innamorati. Così
come l’amore, anche l’arte è
stata universale in Sala
Ruspoli”. “Ci tengo dunque a
ringraziare Luisana Leone e
tutti i tantissimi artisti che in
questo fine settimana hanno
scelto Cerveteri e i prestigiosi
locali di Sala Ruspoli per con-
dividere la propria passione
per l’arte, per esporre le pro-
prie opere e per regalarci un
momento all’insegna del-

l’amore, della bellezza dei
sentimenti che solamente
musica, fotografie, sculture e
pittura sanno donarci - ha
aggiunto l’Assessore alla
Cultura del Comune di
Cerveteri Francesca
Cennerilli - con Luisana, sin
dal primo momento in cui ci
siamo incontrate in occasione
del vernissage, si è instaurato
un bel rapporto e sarò lieta di
poterla incontrare presto per
conoscere i suoi tanti progetti
artistici che spero si possano
realizzare proprio a
Cerveteri”. Hanno esposto le
loro opere, Acrylic Priestiess,

Pamela Alfieri “Trip”, Giulia
Angiulli, Duccio Bombardini,
Francesca Colaciello,
Alessandra Contaldo,
Patrizio Del Bianco, Giuliano
Gentile, Daniele Giacomozzi,
Luca Girolami, Zara Kiafar,
Giulia Mosca, Antonella
Pirozzi, Lola Poleggi, La
Bottega dell’Arte di Massimo
Rossi, Leonardo Scorza
“Leos” e ovviamente anche
Luisana Leone. All’interno
della mostra, anche gli scatti
d’arte dei fotografi Roberta
Brugnetti, Riccardo Reginella,
Jonathan L’Epee Urbani, le
illustrazioni di Teo Manco,
Paul Mellidi e Valentina
Garofani e le sculture di
Massimo Del Bianco,
Giuliana Maggiotti, Leonardo
Scorza, Bruno Smocoviche e
Roberto Paolini, quest’ultimo
ceramografo di Cerveteri
noto in tutto il mondo per le
sue meravigliose riproduzio-
ni etrusche. Versi poetici e
musica di Giorgio Consoli, Il
Fanciullo, Ignis er Foco, Er
Kaimano, Lunat Eve, il giova-
nissimo Antonio Constantino
al saxofono, le artiste de “La
Voce dell’Essere”, la soprano
Monica Federico e la pianista
Giovanna Santoro..

“Libriamoci”: il sindaco
Elena Gubetti in classe 
al Marieni per promuovere
la lettura tra i più piccoli

In Sala Ruspoli vincono arte e amore: 
successo per “LoveArt” di Luisana Leone
Tantissimo pubblico per la mostra inaugurata a San Valentino. L’Assessore alla Cultura
Cennerilli: “Complimenti a Lulù e ai tantissimi artisti che hanno scelto Cerveteri”

Un incontro speciale tra il
Sindaco di Cerveteri e gli alun-
ni della classe 5^ D dell’Istituto
Marieni, all’insegna della lettu-
ra e della condivisione di valo-
ri fondamentali come l’inclu-
sione e la diversità.
Nell’ambito del progetto
“Libriamoci”, iniziativa nazio-
nale che promuove la lettura
ad alta voce nelle scuole, il
Sindaco ha trascorso del tempo
con i bambini, leggendo insie-
me a loro un libro scelto pro-
prio per l’occasione. Un
momento di grande partecipazione ed entusiasmo, in cui gli
studenti hanno avuto l’opportunità di confrontarsi su temi
importanti, comprendendo quanto la lettura possa essere un
ponte per la conoscenza, l’empatia e il rispetto reciproco.
“Insegnare l’amore per la lettura fin da piccoli è un regalo pre-
zioso che possiamo fare ai nostri bambini”, ha dichiarato il
Sindaco. “Attraverso i libri possiamo affrontare argomenti fon-
damentali come l’inclusione e la diversità, trasmettendo mes-
saggi di apertura e accoglienza. È sempre emozionante vedere
con quanta curiosità e interesse i giovani lettori si approcciano
alle storie.” “Libriamoci” è un progetto di promozione e diffu-
sione letteraria nelle scuole promosso da “Cepell - Centro per il
libro e la lettura” che coinvolge le città che si fregiano del titolo
di “Città che Legge” e che invita Sindaci e amministratori
comunali a partecipare a momenti di lettura tra i più piccoli.
“‘Strano, stranissimo’, questo il titolo del libro che ho avuto
occasione di leggere con i bambini del Marieni - ha aggiunto il
Sindaco Gubetti - un testo ricco di spunti di riflessione accolto
con entusiasmo dai ragazzi. Ringrazio la scuola e le docenti in
particolare Laura Donadon per aver aderito al progetto con la
sua classe e per l’ospitalità ricevuta. Con altrettanta gratitudine
ringrazio il personale della nostra Biblioteca comunale, Elena
Polzelli, Catia Mordeca e Daniele Renda per il grande lavoro
che sempre svolgono, con passione e dedizione, nel promuove-
re l’importanza della lettura in particolar modo tra più piccoli”.
L’incontro si è concluso con un momento di dialogo tra il
Sindaco e i bambini, che hanno posto domande e condiviso le
proprie riflessioni sul libro e sulle tematiche trattate.
Un’esperienza che conferma il valore della lettura come stru-
mento di crescita e arricchimento personale, oltre che come
occasione di condivisione all’interno della comunità scolastica.
L’amministrazione comunale continuerà a sostenere e promuo-
vere iniziative come “Libriamoci”, consapevole del ruolo fon-
damentale che la cultura e l’educazione giocano nella formazio-
ne delle nuove generazioni.
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I consiglieri di opposizione attendono risposte: “I termini di 30 giorni sono scaduti”

Domani il Consiglio comunale 



Incontro pubblico a Santa Marinella venerdì 28 febbraio alle ore 18:00

Ddl sicurezza: limiti e fragilità
Fratarcangeli “Questo incontro sarà un’occasione per fare chiarezza sul 
ddl sicurezza voluto dal Governo che sta sollevando un ampio dibattito nel Paese”
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“Sicurezza e giustizia socia-
le, limiti e fragilità”. E’ que-
sto il titolo dell’incontro
pubblico che si svolgerà a
Santa Marinella, venerdì 28
febbraio 2025, alle ore 18
presso la “Casina Trincia”
Via Aurelia 363, di fronte
“La Passeggiata”. “Questo
incontro, - dichiara la consi-
gliera Fratarcangeli - sarà
un’occasione per fare chia-
rezza sul ddl sicurezza
voluto dal Governo che sta
sollevando un ampio dibat-
tito nel Paese. Vogliamo
informare ed approfondire
alcuni aspetti del decreto,
che vanno ad incidere sulla
quotidianità di cittadini e
cittadine e il cui iter, dopo
l’approvazione a settembre
alla Camera, è ora in esame
al Senato. Quali siano i

tempi per l’approvazione
ancora non si sa con certez-
za”.
Intanto proseguono le prese
di posizione, gli interventi,
le mobilitazioni di tante
associazioni e organizzazio-
ni della società civile, del
mondo accademico, di citta-
dini, che da subito si sono
espressi, sottolineando
come questo sia un decreto
che porta misure volte a
produrre più paura che
sicurezza, con una svolta
giustizialista ed autoritaria
che legge la sicurezza solo
in termini securitari, e non
sociali, limitando alcune
libertà di pensiero soprat-
tutto per le persone più fra-
gili, donne e giovani.
Anche le prese di posizione
del Presidente della

Repubblica Sergio
Mattarella e dell’Osce,
hanno fatto si che il testo

non fosse approvato “in
quanto mina i principi fon-
damentali della giustizia

penale e dello Stato di dirit-
to”, e allo stesso fossero
apportate delle sostanziali
modifiche.
In caso di fumata bianca, il
provvedimento porterebbe
all’introduzione di numero-
si, nuovi reati, come ad
esempio il blocco di strade o
ferrovie durante le manife-
stazioni o quello di rivolta
penitenziaria, che si appli-
cherebbe anche alle forme di
resistenza passiva e non vio-
lenta, la cancellazione del
differimento della pena in
carcere per le detenute
madri di bambini nei primi
mesi di vita.
“Per questo è necessario
invece - conclude
Fratarcangeli - che la sicu-
rezza parta dall’investimen-
to nei diritti sociali, nel lavo-

ro e nella solidarietà,
costruendo consapevolezza
e informazione su provvedi-
menti che toccano i pilastri
della democrazia e della
Costituzione”.
Parteciperanno all’evento,
moderato, da Paola
Fratarcangeli consigliera
comunale, delegata alle Pari
Opportunità: Massimiliano
Valeriani, consigliere regio-
nale PD Lazio, commissione
trasparenza e coordinatore
del forum nazionale sulla
casa, Cristina Michetelli,
consigliera delegata al bilan-
cio e patrimonio della Città
Metropolitana di Roma
Capitale e membro della
Direzione nazionale PD,
Denise Amerini, responsa-
bile carceri e dipendenze
CGIL nazionale. 

Segnalazione ufficiale all’INPS sulla situazione che riguarda le visite della Commissione medica
Civitavecchia chiede visite più veloci
per il riconoscimento della disabilità
L’Amministrazione comunale
chiede all’INPS di garantire visi-
te più rapide e accessibili per il
riconoscimento della disabilità.
L’Amministrazione comunale
di Civitavecchia ha inviato una
comunicazione ufficiale
all’INPS per segnalare la grave
situazione che riguarda le visite
della Commissione medica per
il riconoscimento dello stato di
disabilità e invalidità. I tempi di
attesa sono ormai insostenibili e
il rischio di un ulteriore peggio-
ramento, con la possibile
sospensione della commissione
operante sul territorio, potrebbe
avere gravi conseguenze per i

cittadini più fragili. “È inaccetta-
bile che le persone con disabilità
e le loro famiglie debbano atten-
dere anni o affrontare trasferte
complesse per un riconoscimen-
to fondamentale – ha dichiarato
il sindaco Marco Piendibene –.
Abbiamo chiesto all’INPS di
garantire non solo il manteni-
mento della commissione locale,
ma anche un suo potenziamen-
to, affinché le procedure siano
più rapide ed efficienti.”
L’assessore ai Servizi Sociali
Antonella Maucioni ha aggiun-
to che: “Le difficoltà che stanno
affrontando i cittadini di
Civitavecchia sono enormi e

non possiamo restare in silen-
zio. L’Amministrazione comu-
nale è pronta a collaborare con
l’INPS e con tutti gli enti coin-
volti per individuare soluzioni
concrete che mettano al centro i
diritti delle persone più fragili.”
L’amministrazione e il Tavolo
Tecnico per la Cultura
dell’Agibilità restano disponibili
per incontri e interlocuzioni con
l’INPS al fine di trovare una
soluzione che garantisca proce-
dure più snelle e tempi di attesa
adeguati.
Alessandro Scotto, Presidente
Associazione Civitavecchia 2000
ha accolto con favore la decisio-

ne dell’amministrazione comu-
nale. “Si tratta di un segnale
importante che dimostra atten-
zione e sensibilità verso i bisogni
dei cittadini, in particolare di
coloro che si trovano in condi-
zioni di fragilità” ha detto Scotto
in una nota, aggiungendo che in
passato aveva sottolineato que-
sta criticità. “È quindi positivo
vedere che l’Amministrazione,
pur con tutte le altre sfide che
deve affrontare in città, abbia
scelto di dare priorità a un tema
così delicato, dimostrando di
essere vicina ai cittadini e pron-
ta a tutelare i più deboli” ha
detto ancora Il Presidente

dell’Associazione Civitavecchia
2000 ringraziando l’amministra-
zione di Civitavecchia
“L’impegno profuso dal
Sindaco Marco Piendibene e
dall’Assessore Antonella
Maucioni in questa battaglia è
un esempio concreto di una

politica che mette al centro le
persone e i loro diritti. Ora è fon-
damentale che l’INPS dia rispo-
ste concrete e rapide, affinché
nessuno debba più subire attese
inaccettabili o affrontare disagi
ingiustificati”, ha concluso
Scotto.

Civitavecchia avvolta dalla magia delle maschere veneziane

Carnevale: successo
per “Maschere in Città”

L’Amministrazione Comunale incontra le associazioni

“Pesca senza barriere” 
per l’inclusione dei disabili

Civitavecchia si è trasformata
in un palcoscenico a cielo aper-
to con “Maschere in Città”,
l’evento che ha portato tra le vie
della città la suggestione e l’ele-
ganza delle maschere venezia-
ne. Protagonisti della giornata i
figuranti del gruppo
Civitamask, che hanno sfilato
in splendidi costumi d’epoca
dalla Casa Comunale fino a
Piazza Fratti, dove la festa è
proseguita con musica e anima-
zione per grandi e piccoli.
L’Assessore alla Cultura e al

Turismo, Enzo D’Antò, ha
espresso grande soddisfazione
per il successo dell’evento:
“Abbiamo assistito a una mani-
festazione straordinaria, capace
di coniugare tradizione e spet-
tacolo in una cornice unica.
Ringraziamo il gruppo
Civitamask per aver portato a
Civitavecchia la magia delle
maschere veneziane, contri-
buendo ad arricchire il pro-
gramma del nostro Carnevale
con un evento di grande impat-
to visivo e culturale.” Anche

l’Assessore al Lavoro, Piero
Alessi, ha voluto sottolineare
l’importanza di queste iniziati-
ve per la comunità: “Eventi
come ‘Maschere in Cottò’
dimostrano quanto sia impor-
tante valorizzare il nostro cen-
tro cittadino attraverso iniziati-
ve che uniscono spettacolo e
socialità. È stato emozionante
vedere la partecipazione di
tante persone, dai bambini agli
adulti, in un’atmosfera di festa
che ha reso ancora più viva la
nostra città.”

L’Amministrazione Comunale
di Civitavecchia ha incontrato
martedì 18 febbraio le numero-
se associazioni che si occupano
di pesca sportiva e di persone
disabili con l’obiettivo di parte-
cipare alla realizzazione del-
l’evento “Pesca senza barriere”,
promosso dall’Associazione
ASD Canna da Riva.
All’incontro sono intervenute
anche la Lega Navale, l’associa-
zione Marinai d’Italia, asd Il
Cormorano, asd Pesca sportiva
Buca di Nerone, asd Amici del

Mare Civitavecchia, associazio-
ne Il Timone ed ARCI San
Gordiano. All’incontro hanno
preso parte l’Assessore al
Lavoro Piero Alessi, l’Assessore
ai Servizi Sociali Antonella
Maucioni, l’Assessore ai Lavori
Pubblici Patrizio Scilipoti e il
Delegato allo Sport Patrizio
Pacifico, insieme alle realtà
associative del territorio.
L’iniziativa, prevista per la fine
di aprile (con date ancora in fase
di definizione), offrirà a ragazzi
con disabilità l’opportunità di

vivere un’esperienza inclusiva
di pesca in diversi contesti,
dalla riva al molo, favorendo la
partecipazione attiva e l’abbatti-
mento di ogni barriera.
L’Amministrazione Comunale
ha riconosciuto il valore di
eventi come questo, che pro-
muovono l’inclusione, la socia-
lità e la piena partecipazione
alla vita della comunità, e rin-
grazia le associazioni per il loro
impegno costante in favore dei
diritti delle persone con disabi-
lità.



no nel 10,8% il valore del PIL sul-
l’economia e una
occupazione/lavoro pari al 13% del
totale nazionale. Ma ancor meglio
andrà l’anno in corso, potendo
sfruttare la vetrina del Giubileo e,
per fine anno, quella dei Giochi
olimpici invernali di Milano-
Cortina 2026. Mentre per il lungo
termine, le previsioni saranno anco-

ra più ottimistiche. Per i prossimi 10
anni, infatti, si prevede che l’inci-
denza sul Pil sarà del 12,6% e del
15,7% quella sull’occupazione. “I
flussi turistici confermano che l’Italia ha
un potenziale immenso e che possiamo
crescere ancora molto, dice Ivana
Jelinic, amministratore delegato di
Enit. Promuovendo le nostre eccellenze,
tra cui anche le mete alternative alle

grandi città, possiamo contribuire ad
accrescere questo trend, fornendo un
contributo decisivo allo sviluppo econo-
mico e culturale del Paese. I numeri
sono la testimonianza migliore della
strada tracciata. I primi segnali del
2025 sono incoraggianti. Puntiamo a
migliorarci, guardando sempre a nuovi
mercati e possibilità sinergiche, con
l’unico obiettivo di portare sviluppo e
occupazione in Italia”. Il turismo ha
avuto ricadute importanti anche su
molti altri settori, a cominciare da
quello dei trasporti. Nel 2024 gli
aeroporti italiani hanno registrato
218,4 milioni di passeggeri (+11%
sul 2023), di cui 145,8 milioni inter-
nazionali (+13,8% sul 2023, per il
66,7% del totale). A registrare i mag-
giori flussi sono stati gli aeroporti di
Roma Fiumicino (22,4% dei passeg-
geri totali) e Milano Malpensa
(+13,2%). Per entrambi è stata netta
la crescita del numero di passeggeri:
+20,7% per Fiumicino, +10,9% per
Malpensa.

Il turismo italiano è in costante cre-
scita, soprattutto grazie all'arrivo di
cittadini dall'estero. Lo dicono i
recenti dati diffusi
dall’Enit/Agenzia che evidenziano
come l’impatto dei flussi turistici
internazionali verso il nostro Paese
sia stato determinante per raggiun-
gere i risultati che oggi vengono dif-
fusi. Secondo l’Agenzia del
Turismo infatti, da gennaio a
novembre 2024 l’Italia ha registrato
più di 235 milioni di presenze di
turisti stranieri, con un aumento del
3,7% rispetto al 2023. Flussi legati
soprattutto ai viaggi vacanza, che
rappresentano il 65% del totale, per
i quali i visitatori dall’estero hanno
speso 28,7 miliardi di euro nei primi
nove mesi dello scorso anno.
Seguono i viaggi per lavoro (13,7%),
per visitare parenti e amici (12,7%),
per studio (3%) e per shopping e
acquisti (1,8%). Il successo del
nostro turismo è confermato anche
dai dati macroeconomici che indica-

a cura di Antonio Castello
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A confermarlo è l’Enit/Agenzia

Un Carnevale insolito nella Valle della Lötschen, in Svizzera

In Svizzera (Canton di Vaud) per gustare
la fondue con il Treno del Formaggio

Il turismo italiano sempre più in crescita. Oggi
vale il 10,8% del PIL e il 13% dell’occupazione

Raggiungibile con il Trenino Verde delle Alpi

Per quanti vogliono vivere un Carnevale insolito è
molto speciale, abbinato ad una escursione unica ed
irripetibile, non c’è di meglio che armarsi e partire.
Il luogo è la Lauchernalp, una delle meraviglie
naturalistiche delle Alpi svizzere, situata nella sug-
gestiva valle della Lötschen. Una meta ideale per gli
amanti della montagna e della neve. Grazie alla sua
altitudine e alle favorevoli condizioni climatiche, la
stagione invernale si estende fino al 21 aprile,
offrendo agli appassionati di sci, snowboard ed
escursioni panoramiche un'esperienza unica e
meravigliosa. Raggiungere la Lauchernalp è sem-
plice e sostenibile grazie al Trenino Verde delle
Alpi, che parte ogni due ore da Domodossola per
condurre i viaggiatori attraverso i paesaggi spetta-
colari della Svizzera. La fermata per raggiungere il
comprensorio sciistico della Lauchernalp, è

Goppenstein, poi un comodo collegamento in auto-
postale permette di arrivare in circa 10 minuti alla
stazione a valle di Wiler. E da qui si prosegue con la
funivia fino al comprensorio. La Lötschental è il
punto di partenza ideale per escursioni e immersio-
ni nella cultura locale. Oltre alla bellezza paesaggi-
stica, la valle del Lötschen è ricca di tradizione e cul-
tura. Lunga 27 chilometri, si incunea tra le Alpi
Bernesi e le Alpi del Vallese ed è parte del patrimo-
nio mondiale dell’UNESCO Alpi svizzere
Jungfrau-Aletsch. Grazie al suo isolamento durato
secoli, la Lötschental ha mantenuto intatto il suo
carattere autentico e ancora oggi, offre paesaggi
incontaminati, villaggi pittoreschi e tradizioni seco-
lari, tanto da essere conosciuta come la “valle magi-
ca”. Qui, il Carnevale dura fino al 4 marzo 2025. Gli
eventi principali prevedono la spettacolare sfilata

Tschäggättä-Löif il 27 febbraio e la tradizionale
Sfilata di Carnevale il 1° marzo. Inoltre, il 20 aprile,
le celebrazioni pasquali offriranno ulteriori oppor-
tunità per vivere momenti indimenticabili in un
contesto festoso e suggestivo di una Pasqua sulla
neve: sci, snowboard, escursioni con le ciaspole e
momenti di relax si alternano a eventi, attività per
famiglie e degustazioni di specialità locali, creando
un'atmosfera vivace e accogliente

Se il turismo italiano viaggia
con il vento in poppa, diversi
sono i settori che lo sostengo-
no. Tra questi un ruolo molto
importante è rappresentato
dall’open air. I dati sulle pre-
notazioni nei campeggi e nei
villaggi turistici in Italia
fanno sperare in un’altra
buona stagione. Lo ha annun-
ciato Faita Federcamping
illustrando i risultati elabora-
ti da HBenchmark, la piatta-
forma di Hospitality Data
Intelligence, sulla base delle
prenotazioni giunte fino a
oggi per tutto il 2025, nelle
imprese del turismo all’aria
aperta. Numeri che, rispetto
allo stesso periodo dell’anno
scorso, vedono salire l’occu-
pazione media delle strutture
sia al lago (+4,3%) che al mare
(+12,5%). Un trend che emer-
ge con forza maggiore se
andiamo a restringere il
campo agli ultimi 30 giorni,
con le prenotazioni che regi-
strano un +26% per il lago e
+21% per il mare. I periodi
più “gettonati” sono le festi-
vità pasquali e il trimestre
luglio-settembre per il lago,
con una concentrazione di
ospiti tedeschi in concomitan-
za con i periodi di festività in
vigore in Germania. Al mare,
invece, l’aumento più rile-
vante in termini di occupa-
zione delle strutture si con-
centra nel trimestre giugno-
agosto. “Il turismo open air
assume un ruolo sempre più
importante nel contesto nazio-

nale, e i dati di proiezione del
2025 lo confermano, dichiara
Alberto Granzotto, presi-
dente Faita Federcamping, Il
motivo risiede nel maggior inte-
resse degli ospiti per la nostra
offerta, che diventa vincente
quando è attenta alla qualità del
servizio, all’inclusione e alla
sostenibilità”. Sia sulle spiagge
che lungo i laghi, la tipologia
di alloggio preferita è quella
sulle piazzole (grazie anche
all’espansione del popolo dei
camperisti), dove avviene la
permanenza più lunga (circa
13 giorni al lago e circa 14
giorni al mare), seguite dalle
tende/glamping (fra i 9,5 e i
10,5 giorni), e dai bunga-
low/villette, dai caravan e
dalle casette mobili, che si
attestano su una durata di
circa 10 giorni. 
Per quanto riguarda la prove-
nienza degli ospiti, il 2025
vede confermato finora lo
storico bacino d’utenza: saldi
al comando, i turisti tedeschi,
che rappresentano il 50,3%
del totale delle nazionalità
per il lago e il 52,5% per il
mare. Il secondo mercato più
rappresentativo varia nei due
segmenti territoriali, con una
componente italiana piutto-
sto elevata al mare (25,4%) e
invece una presenza più
significativa degli olandesi
sul lago (20%). Gli altri bacini
di origine più rilevanti per
entrambi i cluster sono:
Austria, Svizzera, Danimarca
e Polonia.

FAITA-Federcamping
Sale ancora l’indice 

di gradimento 
dei campeggi italiani 

Nota anche in Italia (Valle d’Aosta e
Piemonte) e in Francia (Savoia), la
“fonduta” o “fondue” è una pietanza
tipicamente svizzera. Per la sua pre-
parazione viene usato un formaggio a
pasta dura che viene fuso all’interno
di una pentola apposita, per essere
mangiato caldo. Chi la volesse degu-
stare nel suo luogo di origine (Canton
di Vaud), ogni mercoledì, venerdì,
sabato e domenica dal 5 febbraio al 31

ottobre e dal 3 al 21 dicembre 2025, è
possibile vivere un’esperienza davve-
ro straordinaria, oltre che originale. La
giornata inizia con un giro sul treno
panoramico GoldenPass-MOB che
parte da Montreux (o Zweisimmen) e
arriva a Château-d'Oex, attraversan-
do pascoli e piccoli villaggi con le
caratteristiche case in legno. Giunti
alla meta, potrai scoprire i segreti
della produzione di un formaggio
alpino svizzero. Al ristorante Le
Chalet, il contadino produce un for-
maggio “Le Chalet Bio” e si gusta la
tipica fondue. 400 litri di latte fresco al

giorno vengono bolliti su un fuoco di
legna all’aperto, mentre il casaro spie-
ga agli avventori le peculiarità e i
segreti della preparazione. Soltanto
alla fine si potrà gustare la deliziosa
fonduta che avrà un sapore tutto par-
ticolare in questo ambiente naturale.
Sopra il ristorante al primo piano, si
trova la ferrovia in miniatura dei treni
GoldenPass MOB, che brillerà agli
occhi di tutti i visitatori. Per ricordarti
di questa escursione, ti verrà conse-
gnato un “sacchetto souvenir” nel
ristorante. Nel pomeriggio, visita il
Musée du Pays-d'Enhaut, dove potrai

scoprire i tesori dell'artigianato locale
e l'arte del ritaglio della carta. L'orario
di ritorno al punto di partenza o il
viaggio di proseguimento sui treni
GoldenPass MOB è a tua libera scelta.
Si consiglia di prenotare un posto a
sedere, ma non è incluso nel prezzo.
Al mattino o al pomeriggio, approfit-
tate della vostra escursione a Château-
d'Oex per visitare l’Espace Ballon e
scoprire la storia della mongolfiera
(con supplemento; sconto del 50% con
il pacchetto Treno dei formaggi). Il
Cheese Train è un'offerta individuale
riservata a un massimo di 9 persone.



Il nuovo disco di inediti scritto in collaborazione con la scrittrice e pittrice di Amelia Barrat 
Bryan Ferry torna il prossimo 28 marzo
con l’album di inediti dal titolo “Loose Talk”

Dal 21 febbraio all’8 marzo 2025, il
cuore artistico di Roma ospiterà un
evento espositivo che segna un’impor-
tante collaborazione tra due gallerie
storiche del Tridente: Clode Art
Gallery e monogramma. La mostra col-
lettiva, intitolata Percorsi dalla materia
alla luce dell’arte, nasce con l’intento
di creare un dialogo tra artisti, spazi
espositivi e linguaggi differenti, speri-
mentando una modalità innovativa di
condivisione delle opere. Ogni artista
presenterà tre lavori, due nella galleria
di appartenenza e uno nell’altra, gene-
rando così un gioco di rimandi tra le
due sedi espositive. Un vero e proprio
scambio artistico che invita il pubblico
a muoversi tra via dei Greci e via
Margutta, immergendosi in un percor-
so in cui differenti stili e linguaggi arti-
stici intrecciano in un’unica esperienza
visiva. Gli artisti coinvolti sono
Eleonora Chiodo, C3R, Daniela
Forcella e Juanni Wang per Clode Art
Gallery, mentre monogramma presen-
terà le opere di Giuseppe Amorese,
Bruno Azzini, Mariella Gentile e
Marco Ginoretti. A completare l’alle-

stimento, in entrambe le gallerie,
saranno esposte le creazioni di gioielle-
ria artistica di Serena Bonifazi, che con
il suo progetto SB Unique Art Jewels
porta avanti un’idea del gioiello come
scultura, unendo la preziosità della
materia a una visione concettuale in
continua trasformazione. Il progetto è
nato dal desiderio di superare i confini
tradizionali dell’esposizione e di speri-
mentare nuove forme di interazione
tra artisti, collezionisti e spazi espositi-
vi. Claudia Guitto, direttrice di Clode
Art Gallery, sottolinea come l’arte
possa diventare un ponte tra realtà
diverse: “Ci sono occasioni in cui l’arte
si fa connessione, creando nuove pro-
spettive. Questa mostra nasce proprio
dalla volontà di far dialogare due gal-
lerie e i loro artisti, spingendoci oltre i
limiti fisici dello spazio espositivo e
costruendo una rete di contaminazioni
e scambi. Spero che questa esperienza
possa essere l’inizio di un progetto più
ampio, capace di coinvolgere sempre
più realtà artistiche in un percorso con-
diviso.” Anche Giovanni Morabito,
direttore di monogramma, vede in

questa iniziativa un’occasione di cre-
scita e confronto, sia per i galleristi che
per gli artisti coinvolti: “Da tempo
pensavo alla possibilità di creare un
evento che mettesse a confronto più
spazi espositivi, con uno scambio
diretto tra gli artisti. L’idea è nata gra-
zie all’incontro con Serena Bonifazi e
Claudia Guitto, ed è diventata un vero
esperimento che ci permetterà di
osservare le dinamiche tra collezionisti
e opere in contesti diversi dal solito. Se
questa prima edizione avrà il successo
che speriamo, potrebbe essere solo
l’inizio di un format da riproporre e
ampliare nel tempo”. L’inaugurazione,
che si terrà in contemporanea nelle
due gallerie il 21 febbraio, è stata pen-
sata come un vero e proprio evento iti-
nerante, un invito per il pubblico a
esplorare entrambi gli spazi espositivi,
immergendosi in un percorso artistico
fluido e dinamico. Un’esperienza che
promette di offrire nuovi spunti di
riflessione sul rapporto tra arte, spazio
e collezionismo, aprendo la strada a
nuove sinergie nel panorama artistico
romano. 

Dal 21 febbraio all’8 marzo il dialogo tra gallerie e artisti nel cuore del Tridente romano

Percorsi dalla Materia alla Luce dell’Arte 

‘‘Loose Talk’’ è il titolo del
nuovo album del cantante ex
Roxy Music Bryan Ferry che
vede la collaborazione tra la sua
musica e i testi narrati della per-
former, scrittrice e pittrice
Amelia Barratt, in uscita il pros-
simo 28 di marzo. Il primo
brano estratto dall’album si inti-
tola “Orchestra” ed è stato pub-
blicato in questi giorni con un
video girato e diretto dallo stes-
so cantante britannico. ‘‘Loose
Talk’’ segna l’inizio di un nuovo
capitolo creativo per l’ex fonda-
tore dei Roxy Music, un proget-
to che prende forma tra musica,
poesia e arte. Cinquantatré anni
dopo l’iconico album di debutto
dei Roxy Music, vero e proprio
fulmine a ciel sereno, il nuovo
lavoro è altrettanto sorprenden-
te e inaspettato. I suoni, le forme
e i testi narrati che li accompa-
gnano, lo rendono diverso da
qualsiasi altro album preceden-
te dell’artista inglese oggi
80enne. Allo stesso tempo, l’at-
mosfera che ‘‘Loose Talk’’ cattu-
ra affonda pienamente le sue
radici nei cinquant’anni di pro-
duzione artistica di Ferry che
nel 1973 debuttò come solista
con l’album, poi disco d’oro,
“These Foolish Things”. Con
‘‘Loose Talk’’ il cantante e com-
positore britannico nato a
Washington, per la prima volta
compone dei nuovi brani per un
altro autore. Undici testi scritti
da Amelia Barratt, (tra gli altri
titoli “Big Things”, “Florist”,
“Demolition”, “Holiday” e
“Landscape”), affascinanti
micro-fiction allo stesso tempo
frammentarie e autonome.
L’album è in equilibrio tra astra-
zione e un raffinato minimali-
smo spinto da un’energia fresca
e sperimentale. La musica di
Ferry e i testi di Barratt conten-
gono ciascuno i propri codici.
Quando questi codici si fondo-
no, l’album scopre il proprio
linguaggio: due monologhi ini-
ziano una conversazione che
diventa un duetto. Parlando di
‘‘Loose Talk’’ che esce a distan-
za di sette anni dall’ultimo in
studio “Bitter Sweet”, Ferry ha
dichiarato: “L’intera esperienza
della realizzazione di ‘‘Loose
Talk’’ ha rappresentato un’ecci-
tante novità. Sembra che abbia
aperto un capitolo completa-
mente nuovo nel mio lavoro. Il
lavoro di Amelia costudisce
un’atmosfera molto forte e sono
stato attento a non intralciare le
sue parole. Spero che insieme
abbiamo creato qualcosa che
nessuno dei due avrebbe potuto
fare da solo. L’esperienza più
vicina a brani come questi forse
l’ho vissuta ai tempi dei Roxy
con ‘‘In Every Dream Home A
Heartache’’ e ‘‘Mother Of
Pearl’’. In un certo senso, anche
quelli sono una sorta di mono-
loghi parlati. Mi fa piacere che

chi ha ascoltato ‘‘Loose Talk’’
abbia detto: ‘Oh, questo è
qualcosa di davvero diverso’.
È quello che ho sempre volu-
to in tutto ciò che ho fatto o in
cui sono stato coinvolto ovve-
ro essere diverso. Diverso da
quello che si è sentito o visto
prima. È questo il senso del-
l’essere un artista: cercare di
creare una cosa nuova, un
nuovo mondo…”. Di contro
la pittrice e scrittrice Amelia
Barratt , ha dichiarato: “Loose
Talk” è una conversazione tra
due artisti: un album collabora-
tivo di musica di Bryan Ferry
con testi narrati da me. È
un’opera cinematografica con la
musica che viene abbinata alle
immagini. C’è la possibilità di
sperimentare all’interno di una
cornice. E c’è la libertà di sapere
esattamente quale è il mio ruolo

e di poter passare il testimone
per estendersi creativamente,
sapendo che c’è qualcuno dal-
l’altra parte che lo porterà avan-
ti. Niente così è off limits…”.
Bryan Ferry e Amelia Barratt si
sono legati per la prima volta
grazie al loro coinvolgimento
nel mondo dell’arte. La collabo-
razione è iniziata con un incon-
tro casuale all’inaugurazione di
una mostra, dove Ferry si è

incuriosito nel sapere che la
Barratt aveva iniziato a lavorare
con la scrittura e la performance
parallelamente alla sua pittura.
Entrambi gli artisti condividono
una formazione artistica, in
quanto il primo ha studiato pit-
tura all’Università di Newcastle
negli anni Sessanta, la seconda
alla Glasgow School of Art e alla
Slade School of Art, dove ha
conseguito un MFA nel 2016 -
ma sono le differenze tra loro ad
animare questo nuovo ed affa-
scinante lavoro e a creare un ter-
ritorio non ancora delineato. La
collaborazione di Bryan Ferry

con Amelia Barratt è stata
annunciata per la prima volta
con l’uscita di “Star”, primo
inedito da oltre dieci anni
uscito lo scorso ottobre, pre-
sentata come inedito nella
recente raccolta di 81 brani
che abbracciano la carriera di
Ferry dal titolo
‘‘Retrospective: Selected
Recordings 1973-2023’’. Un
mega lavoro che sviluppa una
carriera di oltre 50 anni cele-
brata attraverso una serie di

cover e singoli portati ai vertici
delle classifiche di tutto il
mondo come “Slave To Love”,
“Let’s Stick Together”,
“Limbo”, “Back To Black”,
“Hold On” e “Don’t Be Cruel”.
‘‘Loose Talk’’ sarà pubblicato,
come detto, il prossimo 28
marzo in formato digitale, CD,
vinile nero, vinile verde e vinile
trasparente. 

D.A.

Il suo nome e un cocktail di
emozioni e stati d’animo che
esalta il benessere fisico, la
felicità e l’eccitazione, e sta
diventando un modello di
riferimento per il divertimen-
to notturno di Roma, pensato
al femminile. Alice Agostini e
Martina Palmieri hanno
prima immaginato e poi rea-
lizzato gli eventi di
‘Euphoria’, serate dedicate
alla musica, al ballo e agli
spettacoli con una fusione di
arte, cultura ed esperienze
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Serate nei locali della capitale 
pensate e interpretate da sole donne

Euphoria rivoluziona 
la movida. Dinner show
tra cultura e musica

enogastronomiche.
“‘Euphoria’ è un dinner
show-spiega Agostini, idea-
trice e marketing manager- ci
spostiamo sempre in luoghi
differenti per far scoprire
tanti posti di Roma che in
molti non conoscono. Ci
occupiamo dello sviluppo di
uno spettacolo, studiando la
parte artistica attinente al
luogo dell’evento”.
Decisamente rivoluzionario,
rispetto alla cultura della
movida ‘discotecara’, la filo-
sofia di ‘Euphoria’ evidenzia,
valorizza, stimola e protegge
la figura della donna che
vuole divertirsi e trascorrere
una serata decisamente fuori
dal comune. “Abbiamo una
coreografa, quattro ballerine,
tre performers del fuoco e
delle artiste jolly- prosegue
Agostini- La donna è quella
che balla, che si diverte e che
fa l’immagine del locale. La
nostra missione è di risanifi-
care il concetto di vita nottur-
na a Roma. Inoltre, la nostra
ambizione è di creare altre
‘Euphoria’ in altre città italia-
ne, e perché no, anche
all’estero”. 
Il prossimo appuntamento
con gli eventi ‘Euphoria’ è
previsto per giovedì 20 feb-
braio dalle ore 21.00, al Teatro
delle bellezze a piazza dei
Coronari. “È un luogo al cen-
tro di Roma- conclude l’idea-
trice di ‘Euphoria’- e voglia-
mo anche rappresentare la
cultura dei locali di questo
territorio”. Giovedì 27 marzo
lo ‘show dinner’ di sposterà
da ‘Clara’ (Largo del Teatro
Valle). Per partecipare agli
eventi e prenotare bisogna
accedere alla piattaforma
Nightify o al profilo
Instagram di ‘Euphoria’.



“Francesco De Santis, orgo-
glio dell'atletica della nostra
città, taglia un nuovo tra-
guardo. Dopo aver portato i
colori di Cerveteri dall'altra
parte del mondo ai
Campionati del Mondo
Under 20 di Lima in Perù, è
pronto ora a volare in
Finlandia, a Tampere, dove si
svolgeranno i Campionati
Europei di categoria. A lui,
un forte in bocca al lupo!

Sono certo che con la sua pas-
sione per lo sport e per l’atle-
tica renderà Cerveteri ancora
una volta orgogliosa”. A
dichiararlo è Manuele
Parroccini, Assessore allo
Sport del Comune di
Cerveteri. “Francesco oramai
ci ha abituato a grandissime
prestazioni - ha aggiunto
l’Assessore allo Sport
Parroccini - l’atletica di
Cerveteri è una realtà mera-

vigliosa e grazie alla prepara-
trice Loredana Ricci, una vera
istituzione nel mondo dello
sport della nostra città, sono
tantissimi i ragazzi e ragazze
che si sono avvicinati alla
disciplina. Per questa nuova
esperienza internazionale che
lo attende, l’augurio di porta-
re a casa un nuovo brillante
risultato, ma soprattutto l’au-
gurio di divertirsi e di correre
sempre con la passione e

l’amore che lo hanno guidato
sino ad oggi. Forza
Francesco!” “Negli ultimi
anni sono tanti i risultati di
prestigio raggiunti da
Francesco - conclude
Parroccini - un motivo d’or-
goglio per Cerveteri e per
tutto il team dell’atletica di
Cerveteri. Nei giorni scorsi
ho avuto il piacere di incon-
trare personalmente la sua
preparatrice Loredana Ricci e

a breve, con estremo piacere,
sarò al campo per incontrare
Francesco di persona e tutti

gli atleti di questa bellissima
realtà. Corri forte e divertiti
Francesco!”

Sono 18 gli atleti italiani che hanno
partecipato agli Invictus Games che
si sono tenuti dal 8 al 16 Febbraio in
Canada, precisamente tra Vancouver
e Whistler. Dove sono arrivati tre ori
dal gruppo sportivo paralimpico
della Difesa. A vincerli sono stati
Mattia del Pastro (Maresciallo
Maggiore, in congedo, dei
Carabinieri) nella specialità Nordic
Cross Countri Skiing; Marco Pisani
(1° Graduato dell’Esercito) nella spe-
cialità del Biathlon Sit Sky e Giorgio
Giuseppe Porpiglia (Assistente
Amministrativo) nello Sci alpino Sit
Ski. Il Gruppo Sportivo Paralimpico
della Difesa (GSPD) è nato nel 2014
con l’obiettivo del recupero e reinse-
rimento dei militari che hanno ripor-
tato traumi invalidanti in servizio o
per causa di servizio.
"Siamo pronti a tifare per gli atleti
del Gruppo Sportivo Paralimpico
della Difesa (GSPD), che rappresen-
teranno l'Italia agli Invictus Games
2025! Questi straordinari atleti, in
partenza per Vancouver, ci insegna-
no che la disabilità non è un limite,
ma una sfida da superare con deter-
minazione e coraggio. Ogni giorno
dimostrano cosa significhi essere
'Invictus': 'padroni della propria vita,
capitani della propria anima'. A
nome di tutta la famiglia Difesa:
siamo con voi, Campioni!". Così il
Ministro della Difesa, Guido
Crosetto agli atleti che hanno preso
parte alla settima edizione di questi
Giochi.
Ma che cosa sono gli Invictus
Games? E’ un evento sportivo a cui
partecipano i veterani di guerra,
coloro che hanno contratto una disa-
bilità in servizio o per causa di servi-
zio, ideato dal Principe Henry del
Galles presentati per la prima volta il
6 Marzo 2014 presso l’impianto spor-
tivo Copper Box Arena di Londra.
Tutto questo fu realizzato nel giro di
10 mesi, grazie all’aiuto del Sindaco
di Londra Boris Jhonson, del
Comitato Organizzatore di Londra e
del Ministro della Difesa. La prima
edizione ebbe una partecipazione di
oltre 400 atleti da 13 nazioni con la

possibilità di gareggiare
in 10 discipline sportive.
Successivamente le altre
edizioni si sono svolte a
Orlando nel 2016, a
Toronto nel 2017, a
Sydney nel 2018, all’Aia
nel 2020, a Dusseldorf nel
2023. All’inaugurazione
della prima edizione il
Principe del Galles Harry
dichiaro: “gli Invictus
Games possono testimo-
niare il potere dello sport
nell'ispirare il recupero,
supportare la riabilitazione
e dimostrare che esiste vita
oltre la disabilità”.
Dalla prima edizione nac-
que la fondazione Invictus
Games che ha come scopo
quello di offrire “un percor-
so di recupero per i militari feriti,
infortunati e malati (WIS) a livello
internazionale. Collaboriamo per
offrire opportunità di crescita post-
traumatica, consentendo a coloro che
ne sono coinvolti di rivendicare il
proprio scopo, identità e futuro, al di
là dell'infortunio.” Questa è un’altra
testimonianza di come lo sport di
permetta di ritrovare te stesso e di
avere nuovamente uno scopo nella

vita. 
I numeri di quest’anno hanno visto
la partecipazione di 550 atleti di 25
paesi in 9 discipline. La cerimonia di
apertura della settima edizione si è
tenuta davanti ad una folla di 40 mila
persona con un discorso del principe
Harry che è stato definito “emotivo”
dalla stessa BBC. “Ci riuniamo qui a
Vancouver con uno spirito di unità.
Oltre ogni differenza, qui agli

Invictus Games siamo radicati nel
rispetto reciproco, gareggiando con
determinazione, ma sostenendoci a
vicenda”. Un aspetto molto interes-
sante viene dato dalle medaglie che
rappresentano il successo, la resilien-
za, la determinazione e il vero spirito
degli Invictus Games dove si eviden-
zia l’aspetto curativo dello sport. In
queste medaglie (d’oro, d’argento, di
bronzo) viene raffigurata la pagaia
da guerra e metà dell’occhio ance-

strale. Viene raffigurata anche l’on-
da, la terra, l’aria, il cielo e l’acqua. In
tutto il contorno della medaglia è
incisa la tunica in corteccia di cedro
che rappresenta l’Unità. Invece al
centro troviamo la frase “I am”.  “Io
sono” nonostante la disabilità e gra-
zie allo sport. In questo modo i mili-
tari in congedo possono continuare
con orgoglio a servire il loro paese se
pur in una veste diversa, portando in
alto la bandiera che rappresentano. 
Il Sottosegretario di Stato alla Difesa,
Senatrice Isabella Rauti, è stata a
Vancouver per tutto il periodo degli
Invictus Games dove ha incontrato il
Ministro britannico per i Veterani ed
il popolo, Mr Allistairs Carns. “Il col-
loquio è stato incentrato - ha dichia-
rato Rauti - sul ruolo dei Veterani
delle Forze Armate ai Giochi ma più
in generale sulla valorizzazione di
chi ha servito la propria Patria e sui
meccanismi di inclusione sociale.”
C’è la volontà di candidarsi come
Paese ospitante per l’edizione 2029.
Il Regno Unito ospiterà la prossima
edizione degli Invictus Games a
Birmingham nel luglio 2027.
Competizione che si svolge ogni due
anni. “L’Italia - ha sottolineato la
Senatrice Rauti - intende avviare le
procedure previste
dall’Organizzazione (Invictus Games
Fondation) per ospitare l’Edizione
del 2029, forte anche delle infrastrut-
ture che nel 2026 accoglieranno i
Giochi olimpici e paralimpici di
“Milano-Cortina”. “La candidatura
dell’Italia - ha ribadito il
Sottosegretario - è un obiettivo già
enunciato nel 2023 in occasione della
precedente Edizione, a Dusseldorf,
degli Invictus Games ma allora o
tempi non erano maturi; ora voglia-
mo e possiamo costruire il percorso
necessario, nella forte consapevolez-
za che le manifestazioni sportive e
quelle paralimpiche in particolare
sono motore di inclusione e moltipli-
catore di valori di solidarietà e di fra-
tellanza. Uno strumento per abbatte-
re tutte le barriere: materiali ed
immateriali, fisiche e culturali come
gli stereotipi ed i pregiudizi”
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“Invictus Games”: lo sport come
rinascita per i veterani con disabilità

Dopo i Mondiali di Lima dello scorso anno, la giovane promessa dell’atletica etrusca brilla ancora

Francesco De Santis porta Cerveteri
“di corsa” agli Europei in Finlandia
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02:15 - Striscia La Notizia - La Voce
Della Complottenza
03:02 - Uomini E Donne
04:26 - Soap

06:39 - A- Team
08:30 - Chicago Fire
10:24 - Chicago P.D.
12:25 - Studio Aperto
12:58 - Meteo.It
13:00 - Grande Fratello
13:15 - Sport Mediaset
13:55 - Sport Mediaset Extra
14:05 - I Simpson
15:25 - Ncis: Los Angeles
17:20 - Lethal Weapon - Omicidio In
Punta Di Forchetta
18:15 - Grande Fratello
18:21 - Studio Aperto Live
18:29 - Meteo
18:30 - Studio Aperto
18:59 - Studio Aperto Mag
19:30 - C.S.I. - Scena Del Crimine -
Rifugiato
20:30 - N.C.I.S. - Unita' Anticrimine -
Portatore Di Morte
21:20 - Harry Potter E Il Principe Mez-
zosangue - 1 Parte
22:50 - Tgcom24 Breaking News
22:53 - Meteo.It
22:56 - Harry Potter E Il Principe Mez-
zosangue - 2 Parte
00:25 - Macchine Mortali - 1 Parte
01:15 - Tgcom24 Breaking News
01:18 - Meteo.It
01:21 - Macchine Mortali - 2 Parte
02:35 - Studio Aperto - La Giornata
02:47 - Sport Mediaset - La Giornata
03:02 - Stranezze Di Questo Mondo
05:08 - Miami Vice

giovedì 20 febbraioOggi in TV

O           

Il prossimo 21 febbraio 2025 alle
ore 21.00, il   Teatro San
Leonardo di Viterbo (Via
Camillo Benso Conte di Cavour
9) ospiterà uno spettacolo esila-
rante che unisce comicità, rifles-
sione e un'analisi ironica del
legame madre-figlia: "Mamma
sei sempre nei miei pensieri,
spostati!", scritto da Cinzia
Leone e Fabio Mureddu. 
Cinzia Leone guiderà il pubbli-
co in un viaggio divertente e
toccante alla scoperta della
"mammità", esplorando con leg-

gerezza e profondità il distacco
dal cordone ombelicale, l'in-
fluenza delle madri sulle pro-
prie figlie e il circolo che si per-
petua di generazione in genera-
zione. Lo spettacolo offre uno
spunto comico su come una
madre, nel bene e nel male, con-
diziona i pensieri e i comporta-
menti della figlia, trasmettendo
un’impronta che si ripercuote
sulle generazioni future.
Durante il monologo, Cinzia
sarà costantemente interrotta
dalle telefonate della madre,

che la porteranno a cercare di
capire le origini della vita, par-
tendo dal protozoico e giungen-
do fino ai giorni nostri. L’ironia
pungente si mescola a momenti
di sincero coinvolgimento, con
un racconto che parte dai primi
passi dell’umanità fino ad arri-
vare alle problematiche quoti-
diane moderne, come gastrite e
colite. Il pubblico vivrà un'espe-
rienza unica, dove Cinzia
Leone, con la sua energia e il
suo linguaggio senza filtri,
esplorerà tematiche universali e

talvolta imbarazzanti, come il
rapporto tra madre e figlia, la
complicità e le difficoltà del
legame. Un mix di riflessioni
sul cordone ombelicale, simbo-
lo di un amore profondo, ma
anche di un legame che spesso
crea insicurezze e conflitti inte-
riori. Con il suo stile diretto e
un tocco di empatia verso il
pubblico, Cinzia Leone riesce a
raccontare la complessità delle
relazioni familiari, tra ironia e
momenti di riflessione, diver-
tendo e commuovendo allo

stesso tempo. Sarà inevitabile
alla fine dello spettacolo
domandarsi “Ma dove finisco-
no i pensieri di mamma e dove
iniziano i miei?” I filmati dello
spettacolo sono di  Franco
Bertini e le musiche di Enrico
Melozzi, la produzione è
della Maximo Event di
Nicolò Innocenzi.
Lo spettacolo sarà a Viterbo
il 21  febbraio, per poi pro-
seguire con la rappresenta-
zione  del 9  marzo a Roma
e del  16 marzo a Latina.

Scritto da Cinzia Leone e Fabio Mureddu, venerdì 21 febbraio al Teatro San Leonardo di Viterbo
“Mamma sei sempre nei miei pensieri, spostati!”




